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симбирский ритм

  После месяца работы нерентабельным оказался авиарейс «Ульяновск 
- Пермь». Его закрывают. Зато вскоре должен появиться авиамаршрут 

до Нижнего Новгорода, который, по оценкам специалистов, станет куда 
популярнее.

В области продолжается  работа по изъятию земельных участков у нера-
дивых хозяев, которые их либо совсем не используют, либо используют 

не по назначению. Сегодня в судах находятся 18 исков на общую территорию 
в полторы тысячи гектаров.

На базе Ульяновской областной станции переливания крови прошла 
акция «АвтоМотоДонор». В мероприятии приняли участие сотрудники 

ГИБДД, автолюбители, профессиональные водители, представители байкер-
ского движения и все желающие.

Олег Долгов 

Ульяновской транспортной про-
куратурой проверено соблюдение 

законодательства о лицензировании 
в ОАО «Аэропорт Ульяновск» и ЗАО 

«Авиастар-СП».

По сообщению пресс-службы При-
волжской транспортной прокуратуры, 
установлено, что в собственности ОАО 
«Аэропорт ульяновск» имеются четыре 
стационарные рентгено-телевизионные 
установки, являющиеся источниками ио-
низирующего излучения. с апреля теку-
щего года они размещены в здании аэро-
вокзала при входе, в пунктах досмотра  
№ 1 и № 2, а также в багажном отделении 
и используются по назначению. За вре-
мя эксплуатации с их помощью досмо-
трен багаж и ручная кладь около 7 тысяч 
пассажиров и работников предприятия. 
Между тем в нарушение требований Фе-
деральных законов «О радиационной 
безопасности населения» и «О лицензи-
ровании отдельных видов деятельности» 
лицензия на деятельность в области ис-
пользования источников ионизирующего 
излучения у организации отсутствует. За 

ее получением должностные лица пред-
приятия в органы Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия человека не об-
ращались.

Аналогичные нарушения прокура-
турой выявлены в деятельности ЗАО 
«Авиастар-сП», которым также исполь-
зуются четыре стационарные рентгенов-
ские установки для досмотра грузов и 

ручной клади при отсутствии лицензии 
на данный вид деятельности.

учитывая, что указанное бездействие 
образует состав административного на-
рушения, прокурор возбудил в отноше-
нии указанных организаций и их руко-
водителей дела об административном 
правонарушении, предусмотренном ч. 2 
ст. 14.1 коАП рФ (осуществление пред-
принимательской деятельности без спе-
циального разрешения (лицензии), если 
такое разрешение или лицензия обяза-
тельны). решениями Арбитражного суда 
ульяновской области, а также постанов-
лениями мировых судей юридические 
лица и их руководители привлечены к 
административной ответственности с 
наложением штрафов на сумму 88 тысяч 
рублей.

В целях устранения выявленных на-
рушений закона генеральным директо-
рам ОАО «Аэропорт ульяновск» и ЗАО 
«Авиастар-сП» прокурором внесены 
представления, по результатам рассмо-
трения которых на предприятиях в на-
стоящее время проводятся процедуры 
лицензирования и два должностных 
лица организаций за допущенные нару-
шения закона привлечены к дисципли-
нарной ответственности. 

Багаж «просвечивали» без лицензии 

За рентген надо платить

Дмитрий Чуров

В прошедшее воскресенье на одном из ведущих телеканалов 
прошла 10-часовая акция  «Всем миром», посвященная сбо-
ру средств для помощи людям, пострадавшим от наводнения 

в дальневосточных районах России. Ульяновск  
не остался в стороне.

только при помощи смс-сообщений (цена которых в зави-
симости от оператора колебалась от 35 до 50 рублей) и личных 
пожертвований ульяновцы, по некоторым данным, набрали 
более миллиона рублей. Эти средства переведены на специаль-
ный счет для пострадавших от стихии. Ну а  вся россия только 
при помощи SMS набрала более полумиллиарда рублей!

Но не только с помощью смс-сообщений помогает постра-
давшим ульяновская область. к отправке в Амурскую область 
правительством региона подготовлены три вагона со стройма-
териалами, питьевой водой, тепловыми пушками и другими не-
обходимыми вещами. Общий вес данной «посылки» - 130 тонн! 
и это, скорее всего, еще не последняя помощь, которая будет 
направлена на Восток. Добровольные пожертвования продол-
жают приниматься. 

ульяновск  
не остался в сторонеАндрей Белов

Как сохранить родной язык 
и объединить с его помощью 

нацию и людей, живущих 
за границей? Эти и другие 

вопросы 4-5 октября обсудят 
в Ульяновске на международ-

ном научно-педагогическом 
собрании преподавателей 

из СНГ и стран Балтии 
«Русский язык - общечело-

веческий код культурного 
содружества и исторической 

взаимосвязи».

Заочный этап собра-
ния включал в себя конкурс 
интернет-постеров, арт-проека 
«русский язык в лицах» и ак-
цию «Открытый урок русско-
го языка». теперь же полити-
ки, общественные деятели и 
ученые разных стран, препо-
даватели, студенты и учащие-

ся встретятся друг с другом 
лично. В главном корпусе 
улГПу намечены пленарное 
заседание «русскоязычное 
пространство: прошлое, на-
стоящее и будущее», обсужде-
ние проблем популяризации и 
культурологической интегра-
ции русского языка, восста-
новления единства культуры 
россии и русского зарубежья, 
а также «круглые столы», ви-
деоконференции и дискусси-
онные площадки, выставки. 
Цель собрания - обратить вни-
мание общества и государства 
к продвижению, поддержке и 
укреплению позиций русско-
го языка плюс популяризиро-
вать его в мире науки, куль-
туры и образования. Притом, 
что сегодня русский - самый 
распространенный язык ев-
ропы как в географическом 
отношении, так и по числу его 
носителей.

код русского языка

Число региональных и муниципальных 
чиновников сократят. Новость озвучил 

заместитель председателя правитель-
ства области Александр Чепухин. От 

перемен, которые грядут в регионе, 
во многом зависит дальнейшая работа 
некоторых хозяйств. Зампред прави-

тельства озвучил планы по оптимизации 
сразу двух министерств - сельского 

хозяйства и лесного.

- у нас есть россельхознадзор, у нас 
есть роспотребнадзор. Нужно, чтобы 
они максимально работали на интересы 
региона. и за счет этого мы высвободим 
свои кадры, направим их в экономику, на 
молочный завод, на сельхозпредприятия, 
то есть порядка 35% мы высвобождаем, - 
рассказал министр сельского хозяйства 
области Александр Чепухин

По словам руководителя аграрного ве-
домства, в результате оптимизации будут 

устранены дублирующие функции с феде-
ральными управлениями, предприятиям 
достанутся квалифицированные работни-
ки, а бюджет региона пополнится в общей 
сложности на 60 миллионов рублей. Эти 
деньги планируют направить на развитие 
агропромышленной отрасли. к слову о 
развитии: на встрече министра прозвучало 
также, что к повышению квалификации 
фермеров, по опыту европы, привлекут 
институт сельского хозяйства.

Число чиновников сократят

Владимир Путин: 
«Что касается при-
влечения инвестиций, 
то в качестве примера 
можно привести  
ульяновскую область»

Такое заявление сделал Президент Российской 
Федерации в рамках работы V ежегодного инве-
стиционного форума «Россия зовет!», организо-

ванного банком «ВТБ Капитал».

 «Что касается привлечения инвестиций, то в 
качестве примера можно привести ульяновскую об-
ласть. Общий инвестиционный портфель области 
составляет 194,6 миллиарда рублей. реализуются 
проекты с такими компаниями, как «Бриджсто-
ун» - производство шин, «Хемпель» - лакокраски, 
«Шеффлер» - автокомпоненты, «Гильдемайстер» - 
станкостроение. По всем инвестиционным проек-
там должно быть создано свыше 35, почти 36 ты-
сяч рабочих мест. таких показателей работы будем 
требовать от всех субъектов Федерации, включая, 
разумеется, и дальневосточные», - сказал Влади-
мир Путин.

Напомним, построение системы поддержки ин-
вестиционной деятельности в ульяновской области 
было начато в 2005 году. На тот момент областной 
реестр инвестиционных проектов включал 25 про-
ектов, а годовой объем инвестиций по итогам 2004 
года составлял всего 11,27 млрд рублей.

В настоящий момент в инвестиционный порт-
фель региона входят 133 проекта, инициирован-
ных крупными компаниями. За последние семь лет 
успешно завершилась реализация 50 крупных про-
грамм с объемом инвестиций в 34 млрд рублей. В 
активной стадии реализации сегодня находятся 65 
проектов с общим объемом инвестиций в 76 млрд 
рублей.

По словам первого заместителя председателя 
правительства - министра стратегического разви-
тия и инноваций региона Александра смекалина, 
объем инвестиций, поступивших в ульяновскую 
область, увеличился по сравнению с 2004 годом в 
шесть раз, в то время как в целом по российской 
Федерации -  в четыре раза. «Это повод не только 
для гордости, но и мощный стимул к дальнейшему 
движению вперед. Мы не должны снижать темпов 
инвестиционной активности. Практика показывает, 
что любой крупный инвестор не только открывает 
рабочие места и приносит дополнительный доход 
в бюджет, но и создает базу для развития местно-
го бизнеса, передавая часть услуг на аутсорсинг и 
формируя рынок сбыта и сопутствующих услуг», - 
отметил Александр смекалин.

сергей морозов, губернатор 
Ульяновской области:

“На сегодняшний день наша глав-
ная цель - повышение благосостояния 
населения и комфортности прожива-
ния в регионе. Я поставил задачу по 
комплексному развитию приоритетных 
для нашей экономики отраслей, при-
чем не только тех, которыми традици-
онно сильна Ульяновская область, но и 
качественно новых. Поскольку дивер-
сификация экономики делает ее более 
устойчивой к кризисным явлениям и 
позволяет преодолеть зависимость от 
той или иной отрасли»
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подробности

Одним из первых в России наш регион закупил уникальное подъемное 
устройство для детей с ограниченными возможностями. Специальный 

гусеничный подъемник , закупленный для интерната «Улыбка», представил 
специалист итальянской компании-разработчика.

Ввод в эксплуатацию приборов учета коммунальных услуг не должен 
стоить гражданам ни копейки. Об этом говорится в принятом постанов-

лении федерального правительства.

На 10 000 образовавшихся семей все равно приходится около 4 000 
распавшихся. На 19 сентября в городе состоялось на 242 развода боль-

ше, чем в прошлом году.

без работы  
не останемся

«Учителя в гостях  
у батюшки» 

Храму в белом 
ключе быть!

смертность 
выросла

ульяновская область занимает второе место 
в рейтинге Приволжского федерального округа 
по уровню регистрируемой безработицы. 

По данным министерства труда и социаль-
ного развития, показатель составляет 0,51% от 
экономически активного населения. с начала 
года на территории ульяновской области соз-
дано около 16000 рабочих мест. В частности, в 
рамках реализации инвестиционных проектов 
в 18 муниципальных образованиях открыто 
3216 вакансии. Наибольшее количество рабо-
чих мест появилось в пищевой перерабатываю-
щей промышленности и торговле, в сельском 
хозяйстве, строительстве и промышленном 
производстве.

Под таким названием прошла встреча улья-
новских педагогов со священниками Арских  
храмов. 

 Это традиционный форум, который проводит-
ся в виде праздника с выступлениями творческих 
коллективов и награждением достойных препода-
вателей. инициатором встречи является духовно-
патриотический центр села Арское. его сотруд-
ники работают над пропагандой среди учащейся 
молодежи этических , культурных и исторических 
ценностей россии. Мероприятия, подобные встре-
че педагогов и священников, являются частью об-
разовательного месячника под названием «Арские 
чтения». В ульяновской области они проводятся в 
пятый раз. Завершатся тридцатого октября. 

так решили жители поселка 
на общем сходе.

собственно собрание про-
шло еще в июле. и вот, наконец, 
начались конкретные действия. 
сейчас уже определено место, где 
будет построен храм. Это здание 
бывшей начальной школы. На-
чаты работы по подготовке пло-
щадки к дальнейшим работам. 
Местные жители организовали 
небольшой субботник, в ходе ко-
торого убрали мусор, разровняли 
участок и освободили его от засо-
хшего кустарника.

ежемесячно в правительстве ре-
гиона подводятся промежуточные 
итоги демографической ситуации в 
области. Очередные итоги не совсем 
порадовали.

Всего в ульяновской области с 
начала года родилось 11 082 ребенка, 
что на 477 детей больше, чем за такой 
же период в 2012 году. и это хорошие 
новости. Но на фоне этого стоит от-
метить, что в ряде районов несколь-
ко выросла смертность. Особенно не 
лучшим образом обстоят с этим дела 
в Барышском, сурском и карсунском 
районах региона.

Кирилл Шевченко 

Вчера глава региона, выслу-
шав итоговые суждения членов 

межведомственной комиссии, 
созданной для рассмотрения 

ситуации по строительству 
гостиницы на улице Минаева, 
рекомендовал администрации 
Ульяновска и застройщику не 

проводить никаких работ до 
окончательного урегулирования 

конфликта, для чего сторонам 
необходимо обратиться в суд.

«Мне как высшему должност-
ному лицу региона пришлось 
вмешаться в ситуацию вокруг 
строительства, поскольку проти-
востояние муниципалитета и за-
стройщиков с представителями 
общественности зашло в тупик, - 
отметил сергей Морозов. - Я соз-
дал комиссию, в которую вошли 
порядка двадцати экспертов раз-
личных сфер. Это представители 
Общественной палаты, регио-
нальной Экопалаты, Госэксперти-
зы, экологических организаций, 
средств массовой информации и 
общественности, органов власти 
и местного самоуправления. В нее 
вошли и лидеры протеста. Члены 
рабочей группы проанализиро-
вали все документы, касающиеся 

строительства, внимательно изу-
чили мнения всех сторон». 

В ходе работы комиссии вы-
явлен ряд спорных моментов в 
документации по участку, плани-
руемому к застройке, для решения 
которых губернатор рекомендо-
вал сторонам для окончательного 
урегулирования конфликта обра-
титься в суд.

«учитывая, что застройщик по-
нес материальные затраты, даю по-
ручение контрольному управлению 
правительства провести проверку и 
в случае выявления нарушения как 
юридических, так и морально- эти-
ческих норм представить заключе-
ние с привлечением к ответствен-
ности по данному вопросу. считаю 
это справедливым решением для 
всех сторон конфликта, поскольку 
в любых обстоятельствах мы долж-
ны следовать закону», - подытожил 
сергей Морозов.

После этого губернатор вы-
шел к участникам акции протеста, 
проходившей у здания областной 
администрации. к сожалению, 
по свидетельству наблюдателей, 
конструктивного разговора не по-
лучилось. собравшиеся на площа-
ди Ленина горожане пришли не 
столько для разрешения пробле-
мы, сколько просто ради протеста, 
поэтому больше кричали, чем слу-
шали главу региона. 

Гостиница «Марриотт»: 
комиссия завершила работу, губернатор вынес решение

Анастасия Еремина 
Оксана Моисеева

Сейчас в Ульяновском областном художествен-
ном музее плюс 18 градусов - самая комфорт-
ная температура для произведений искусства. 

Его фонды - это 12 тысяч единиц хранения: 
коллекции живописи, графики, декоративно-

прикладного искусства (фарфора, стекла, 
мебели) и скульптур. Почти все из них весьма 

привередливы к окружающей среде. 

Главный хранитель музея Галина Демина рас-
сказала, что существуют довольно строгие ин-
струкции по соблюдению норм температуры и 
влажности: в выставочных залах и фондохрани-
лищах должна быть температура 18-20 градусов 
и влажность от 45 до 55 процентов. В противном 
случае произведения будут разрушаться и по-
требуется их реставрация. к примеру, высокая 
влажность губительна для образцов живописи, 
написанных на органических материалах или 
органическими красками. От сырости картины 
могут покрываться белым налетом, и чтобы спра-
виться с этим, в прошлом году музей приобрел 
специальные осушители воздуха. Однако для 
картин страшнее холода или влажности резкие 
перепады температуры - как в сторону минуса, 
так и плюса. так же чувствительны к переменам 
мебель и фарфор, не покрытый глазурью. А са-
мые стойкие обитатели музейных хранилищ - ка-
менные скульптуры, они не боятся ни жары, ни 
холода.

В московском дельфинарии, который будет 
принимать зрителей вплоть до 13 октября, с тем-
пературой все нормально. как рассказал нам тре-
нер водоплавающих артистов Максим, в помеще-
нии аквацирка по всему периметру расставлены 
температурные датчики, которые выводят дан-
ные на электронный дисплей. как только темпе-
ратура внутри цирка падает ниже установленной, 
немедленно начинают работать тепловые пушки. 
так что температура там всегда оптимальная, 
примерно +20 градусов воздуха и +22 - воды. так 
что белый кит Гоша, дельфины Одиссей и Эрвин, 
а также морские котики умка и Граф чувствуют 
себя великолепно и продолжают радовать улья-
новских зрителей.

В ульяновском суворовском училище теп-
ло пошло согласно расписанию, как в объекты 
социально-культурной сферы - в начале прошлой 
недели. В расположениях вполне комфортные 
+22 - +23. так что ульяновских кадетов ничто не 
отвлекает от учебы и творческих занятий - в учи-
лище сейчас в разгаре конкурс художественной 
самодеятельности «суворовская осень».

стойкие  
дельфины,  
капризные картины

Олег Ломакин, вице-президент Адвокатской палаты 
Ульяновской области: 
«Решение о приостановлении всех работ до решения суда, кото-
рое принял сегодня губернатор, -  единственно верное в сложив-
шихся обстоятельствах. Оно учитывает интересы всех сторон 
конфликта, и если решения рекомендательного характера, кото-
рые озвучили на заседании, будут выполнены, напряженность 
будет сведена к нулю. А не прислушаться к такому взвешенному 
мнению было бы неправильным, оно -  единственно возможное 
в данных обстоятельствах. Требование протестующих выпол-
нено, строительство не ведется и не будет вестись до тех пор, 
пока на то не появится соответствующая санкция. Если кто-то не 
верит таким гарантиям, можно сделать вывод о том, что пресле-
дуются частные или политические интересы. Бастовать больше 
не о чем».

досЛоВно

Губернатор Морозов  заверил, что каким бы ни было 
решение суда - в пользу застройщиков или в пользу 
людей в палатках (защитников парка), - решение суда 
будет выполнено
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Георгий Кузнецов 

Третье заседание областного 
парламента V созыва вновь 

состоялось во внеурочный день 
- во вторник, первого октября.  
Но, в отличие от первых двух, 

депутаты занимались не только 
своими, «внутрипарламентски-

ми» вопросами, но и впервые 
в истории созыва приняли ряд 

областных законов и выразили 
свое отношение к федеральным 

законопроектам. 

К примеру,  одобрили изме-
нения в закон «Об организации 
и обеспечении отдыха и оздоров-
ления детей», согласно которым 
полномочия по организации от-
дыха детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, пере-
даны от министерства труда и 
социального развития министер-
ству образования. то есть теперь 
вся летняя оздоровительная кам-
пания находится в ведении одно-
го министерства, что позволит, 
по выражению вице-спикера, 
председателя социального коми-
тета ЗсО Игоря тихонова, «из-
бежать ситуаций, когда у семи 
нянек дитя остается без глазу».

Для того чтобы организовать 
проведение заявочной кампании 
на приобретение путевок в заго-
родные детские лагеря по прин-
ципу «единого окна» и повысить 
эффективность использования 
бюджетных средств, в том числе 
и с помощью создания единой 
базы детей, отдохнувших в заго-
родных лагерях, создано област-
ное государственное бюджетное 
учреждение «Центр организации 
отдыха и оздоровления». Оно бу-
дет отвечать за весь процесс оздо-
ровительной кампании, начиная 
с вопросов подготовки и закан-
чивая расчетом и утверждением 
средней стоимости путевок, с по-
следующей выплатой компенса-
ций родителям. 

Принят блок законов, внесен-
ных комитетом по государствен-
ному строительству, местному 
самоуправлению и развитию 
гражданского общества.  

В частности, внесены измене-
ния в статью 9 закона «О государ-
ственных должностях». согласно 
этим изменениям, руководитель 
кадровой службы  соответствую-
щего государственного органа об-
ласти представляет должностно-

ЗаКОНОДатЕльНОЕ сОБРаНИЕ УльЯНОВсКОЙ ОБластИ
ПОстаНОВлЕНИЕ

01 октября 2013 г.               г. Ульяновск № 27/3-5
О ЗаКОНе УльяНОвсКОй ОбласТи «О вНесеНии  

иЗмеНеНия в сТаТью 6 ЗаКОНа  
УльяНОвсКОй ОбласТи «О сТаТУсе депУТаТа  

ЗаКОНОдаТельНОГО сОбраНия  
УльяНОвсКОй ОбласТи»

Законодательное собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О внесении изменения в статью 6 

Закона Ульяновской области «О статусе депутата Законодательного собрания 
Ульяновской области».

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области для об-
народования.

председатель Законодательного собрания а.а.бакаев

ЗаКОН УльяНОвсКОй ОбласТи
О вНесеНии иЗмеНеНия в сТаТью 6 ЗаКОНа  

УльяНОвсКОй ОбласТи  «О сТаТУсе депУТаТа  
ЗаКОНОдаТельНОГО сОбраНия  УльяНОвсКОй ОбласТи»

Принят Законодательным собранием Ульяновской области 1 октября 2013 г.
статья 1
Внести в статью 6 Закона Ульяновской области от 7 октября 2002 года  

№ 045-ЗО «О статусе депутата Законодательного собрания Ульяновской обла-
сти» («Народная газета» от 09.10.2002 № 144; от 10.01.2003 № 2;  от 18.03.2003 
№ 28; от 05.09.2003 № 104; от 16.09.2003 № 108; от 04.02.2004 № 13; от 10.05.2004 
№ 49; от 03.12.2004 № 136; «Ульяновская правда» от 17.06.2005 № 61; от 
08.11.2005 № 103-104; от 01.02.2006 № 7; от 17.05.2006 № 35; от 31.01.2007  
№ 8; от 11.04.2007 № 30; от 09.06.2007 № 47; от 26.12.2007 № 111; от 28.03.2008 
№ 28; от 23.04.2008 № 35; от 23.05.2008 № 42; от 26.11.2008 № 96; от 06.03.2009 
№ 17; от 24.07.2009 № 60; от 05.08.2009 № 63; от 12.05.2010 № 35-36; от 
13.10.2010 № 84; от 04.02.2011 № 12-13; от 12.10.2011 № 115; от 28.12.2011  
№ 147; от 06.04.2012 № 36; от 28.12.2012 № 146; от 08.02.2013 № 14; от 07.09.2013 
№ 109) изменение, заменив в пункте 1 слово «шести» словом «девяти».

статья 2
Финансовое обеспечение расходных обязательств, связанных с исполне-

нием пункта 1 статьи 6 Закона Ульяновской области от 7 октября  2002 года 
№ 045-ЗО «О статусе депутата Законодательного собрания Ульяновской об-
ласти» (в редакции настоящего Закона), осуществляется в пределах бюджет-
ных ассигнований областного бюджета Ульяновской области, выделенных  
на соответствующие цели Законодательному собранию Ульяновской  
области.

Губернатор Ульяновской области с.и.морозов
г. Ульяновск

01 октября 2013 г.
№ 179 -ЗО 

состав Законодательного собрания определён полностью

Парламент начал работу де-факто 

Владимир  
Путин  
поддержал  
ужесточение 
законодатель-
ства в отноше-
нии трудовых 
мигрантов
евгений левищенко 

в россии необходимо 
ужесточить требования 
к трудовым мигрантам. 
Такое мнение высказал 

президент рФ владимир 
путин на встрече с активом 

«единой россии». Глава 
государства призвал каби-
нет министров подумать, в 
каких видах деятельности 

мигрантов можно заменить 
местными жителями. 

По словам Путина, рабо-
та по ужесточению законо-
дательства уже ведется. Он 
напомнил о том, что соот-
ветствующий законопроект 
уже прошел первое чтение 
в Государственной думе. «В 
проекте для тех, кто нару-
шает миграционное законо-
дательство не в первый раз, 
предусмотрена и уголовная 
ответственность», - заявил 
Владимир Путин. По сло-
вам президента, работу по 
упорядочению ситуации в 
миграционной сфере нужно 
вести по многим направ-
лениям. Касаясь областей 
проведения данной работы 
он упомянул как и место 
проживания мигрантов, так 
и места их происхождения. 
Кроме того, подчеркнул 
Владимир Путин, необхо-
димо бороться с коррупци-
ей. «Органы правопорядка 
должны работать правиль-
но, не садиться на какие-то 
«левые» деньги», - сказал 
президент.

Путин призвал пред-
седателя правительства 
Дмитрия Медведева, кото-
рый также принял участие 
во встрече, «определиться 
с видами деятельности для 
мигрантов». «По отдельным 
направлениям их можно за-
мещать местными гражда-
нами», - считает президент. 

алсу Балакишиева посетит 
Майнский район 

4 октября заместитель председателя За-
конодательного собрания алсу Балакишиева 
примет участие в организационном совеща-
нии комиссии по проведению конкурса на 
замещение должности главы администрации 
муниципального образования «Майнский 
район» Ульяновской области в рабочем по-
селке Майна. В тот же день, в 14.00, в Майне 
алсу Балакишиева примет участие в торже-
ственных мероприятиях, посвященных Дню 
учителя.

СЕГО ДНЯ

му лицу, принявшему решение о 
проведении проверок, доклад об 
их результатах. В докладе должен 
содержаться один из следующих 
выводов: сведения, предостав-
ленные лицом, замещающим го-
сударственную должность, в от-
ношении которого проводилась 
проверка, являются достоверны-
ми; достоверными, но неполны-

ми либо недостоверными. Кроме 
того, в отчете должны быть сдела-
ны выводы о том, соблюдены или 
не соблюдены данными лицами 
налагаемые на них ограничения 
и обязанности. 

Принято постановление, ко-
торым руководитель аппарата 
ЗсО  обязуется представлять 
сведения о своих доходах, об иму-

ществе и обязательствах имуще-
ственного характера, а также све-
дения о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного 
характера своих супруги (супру-
га) и несовершеннолетних детей.  

Одобрены изменения в ста-
тью 6 закона «О статусе депута-
та ЗсО». В связи с увеличением 
числа депутатов увеличено их 
количество, осуществляющее 
деятельность на освобожден-
ной основе. Иначе говоря, если 
до этого зарплату в парламенте 
могли получать только шесть 
депутатов, теперь таких стало 
девять. На заседании утвердили 
заявления первых семи: спике-
ра анатолия Бакаева, первого 
вице-спикера Валерия Малыше-
ва, вице-спикера, председателя 
бюджетного комитета алсу Ба-
лакишиевой, вице-спикера, пред-
седателя социального комитета 
Игоря тихонова, председателя 
комитета по госстроительству 
Василия Гвоздева, его заместите-
ля Дмитрия Грачева и председа-
теля промышленного комитета  
алсу садретдиновой.

также депутаты закончили 
формирование состава парла-
мента, приняв постановление  о 
досрочном прекращении полно-
мочий сергея Рябухина (20 сен-
тября он избран представителем 
ЗсО в совете Федерации РФ, 
где занял должность  первого 
заместителя председателя коми-
тета по бюджету и финансовым 
рынкам) и оформив передачу  
освободившегося мандата Фери-
ду аюпову, избранному в составе 
областного списка партии «Еди-
ная Россия».

На сегодняшнее заседание кабинета 
министров вынесен вопрос о гарантиях 

сохранности средств пенсионных накопле-
ний в системе обязательного пенсионного 

страхования.

В частности, среди вынесенных на рас-
смотрение законодательных актов - законо-
проект, предусматривающий направление 
поступивших в 2014 г. страховых взносов на 

обязательное пенсионное страхование в рас-
пределительную составляющую пенсионной 
системы в полном объеме. Еще один зако-
нопроект предлагает продлить до 31 декабря 
2015 г. право застрахованных лиц выбрать 
вариант своего пенсионного обеспечения, на-
правив 0 или 6,0 процентов индивидуальной 
части тарифа страхового взноса на финан-
сирование накопительной части трудовой  
пенсии.

Вопрос о гарантиях сохранности  
пенсий вынесен на заседание кабмина

КСТАТИ 

На рассмотрение нижней палаты 
6 сентября был внесен проект 
закона, ужесточающий нормы 
пребывания и трудоустройства 
в России иностранных граждан. 
Документ внесло Законодатель-
ное собрание Санкт-Петербурга. 
Позднее, 24 сентября, в Думу 
был внесен законопроект, 
согласно которому за два адми-
нистративных нарушения в год 
мигранта можно будет депор-
тировать из России. Авторами 
инициативы выступили депутаты 
Мосгордумы.  
Сегодня депутаты  Алексей 
Журавлев и Сергей Жигарев 
внесли проект закона, который 
вводит ограничение при приеме 
детей мигрантов в детские сады 
и школы.

Ход конем: депутатский мандат Сергея 
Рябухина передан Фериду Аюпову, 
избранному в составе областного списка 
партии «Единая Россия»
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создатель фестиваля «Кино-
тавр» марк рудинштейн уве-
рен - регионального кино нет. 

и не потому, что его не сни-
мают или не смотрят - просто 
кинодеятель предпочитает не 

выделять региональные филь-
мы в отдельную категорию. по 

его словам, кино может быть 
только двух типов - хорошим 
или плохим. 26 сентября про-

дюсер в числе других гостей 
принял участие в конференции 
первого всероссийского фору-

ма региональных кинопроиз-
водителей «регионКино». На 
встрече режиссеры, продюсе-

ры и сценаристы из регионов 
обсудили два главных для них 

вопроса - как снять кино «в 
глубинке» и как его продать.

Участникам конференции 
не хватило отведенных на нее 
четырех часов. Обсуждения и 
споры продолжались и во время 
перерыва, и после самой встре-
чи. Приехавшие из разных горо-
дов киношники узнали, что они 
не одиноки в своих проблемах, 
и жадно делились решениями, 
обменивались контактами, «на-
водили мосты». Хотя позже 
инициатор форума «Регион-
Кино» ульяновский продюсер 
александр Крутов признался, 
что на определенном этапе ор-
ганизации это казалось невоз-
можным.

- У нас были серьезные опа-
сения, что за три месяца мы не 
сможем набрать нужного коли-
чества людей, которые снимают 
кино в регионах, - поделился он. 
- Но каким же было наше удив-
ление, когда в Ульяновск стали 
съезжаться участники из 25 го-
родов России - от архангельска 
до Барнаула. Мы не ожидали, 
что в регионах настолько раз-
вито самостоятельное кино-
производство. Более того, оно 
набирает бешеные обороты, и 
тот кинопродукт, который про-
изводится, может быть востре-
бован в России, но у нас пока 
нет вариантов его продвижения, 
поскольку у режиссеров и про-
дюсеров на местах нет самого 
главного - денег. 

Кино и рынок
Модератором конференции 

стал российский продюсер, ре-
жиссер и киновед Дмитрий Ку-
повых. Он сразу отметил уни-
кальность мероприятия:

- Насколько мне известно, за 
последнее десятилетие подоб-
ных форумов не проводилось, - 
подчеркнул он. -  Надеюсь, он 
станет поворотным пунктом в 
истории становления и разви-
тия регионального кинопроиз-
водства. 

Впрочем, по словам алек-
сандра Крутова, на столь гло-
бальные задачи организаторы 
не замахивались. Поначалу они 
лишь захотели сделать что-то 
наподобие работы над ошибка-
ми.

- Мы 10 лет занимаемся ки- 
но - прокатываем фильмы в 
Ульяновске, - рассказал он. - Но 
в определенный момент реши-
ли, что надо развиваться, вы-
ходить на новый этап. так поя-
вилась идея снять кино. И как 
только мы погрузились в съем-
ки фильма «901 километр», а 
после этого начали заниматься 
его продвижением, мы поняли, 
насколько огромен пласт того, 
чего мы не умеем. Поэтому воз-
никло желание поговорить о 
том, реально ли вообще снять 
кино в регионе, что мы делаем 

Как продать кино?
В Ульяновске обсудили, можно ли превратить 
фильмы из регионов в успешный продукт

неправильно и нужно ли это 
кому-то? 

Потребность в этом сразу 
отметил и один из VIP-гостей 
встречи, режиссер и продюсер 
Егор Кончаловский:

- Проблема регионального 
кино в первую очередь связана с 
тем, что современные кинопро-
изводители с трудом понимают 
требования рынка, - подчеркнул 
он. - Если вдохнуть в региональ-
ный кинопром коммерческую 
составляющую, он имеет шан-
сы на успешное развитие. Если 
этого не будет, останутся лишь 
одержимые фильмами люди, 
которые вопреки всему будут 
делать свое маленькое кино.

а вот режиссер светлана 
Баскова отметила, что залог 
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Подведены первые 
итоги третьего  
Международного 
культурного форума 
в Ульяновске

третий  
закончился, 
готовится 
четвёртый
Кира Овчинникова

27 сентября в Ульяновске завер-
шился Третий международный 
культурный форум. по данным 

организаторов, только в деловой 
программе, которая длилась 

два дня, приняли участие более 
1700 человек, культурная часть 

форума охватила более 40 тысяч 
человек. в минувший четверг 

министр искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
Татьяна ившина подвела пред-

варительные итоги мероприятия, 
отметила его успехи и недостат-

ки его организации. 

В этом году география куль-
турного форума значительно рас-
ширилась - в деловой программе 
приняли участие представители 
18 стран и 65 регионов России.

Модераторами пленарных за-
седаний и дискуссионных пло-
щадок стали ведущие эксперты 
в области культурной политики, 
творческих индустрий, туристиче-
ского бизнеса, информационных 
технологий.

Одним из главных успехов ме-
роприятия министр назвала его 
серьезную деловую программу.

- содержательная часть фо-
рума удалась. В повестку дня мы 
вписали именно те вопросы, кото-
рые волнуют людей, нашли экспер-
тов, которые помогли нам найти 
на них ответы, -  отметила она. - 
Но все-таки нас огорчило отсут-
ствие некоторых гостей. Кто-то не 
приехал из-за болезни. случались 
и моменты, которые было невоз-
можно предусмотреть. так, одна из 
авиакомпаний отменила свой рейс, 
и часть людей просто не полетела в 
Ульяновск на следующий день. 

Помимо деловой программы, 
для жителей и гостей города была 
предусмотрена насыщенная куль-
турная программа, которая про-
должалась целый месяц - со 2 по 
30 сентября. Она включала в себя 
комплекс мероприятий разных 
форматов и жанров - театральные, 
танцевальные и музыкальные про-
екты, выставки, уличные акции, 
фестивали, творческие встречи. 

татьяна Ившина добавила, 
что в течение двух дней наш город 
был переговорной площадкой, ко-
торая дала определенный задел на  
будущее. 

- Надеюсь, что в следующем 
году мы станем свидетелями уже 
реализованных проектов, которые 
зародились на этом форуме, - при-
зналась она.

Министр добавила, что под-
готовка четвертого культурного 
форума началась буквально на 
следующий день после окончания 
третьего - к примеру, уже было вы-
сказано предложение сделать его 
культурно-экономическим. Однако 
сказать, каким он будет, пока слож-
но. Из предварительных планов 
на следующий год - продолжение 
работы с фестивалем «Золотая ма-
ска» и проведение дней культуры 
татарстана в Ульяновской области. 

Финальное подведение итогов 
форума, в том числе и анализ его 
финансовой составляющей, состо-
ится 21 октября при участии гла-
вы региона. Однако уже известно, 
что в этом году изменились про-
порции вложенных в организацию 
форума средств.  

- Если в прошлом году практи-
чески все мероприятия были про-
ведены на бюджетные средства, 
то в этом софинансирование на-
ших партнеров составило не менее  
20 процентов.

успешного развития региональ-
ного кинематографа - это вы-
сокий уровень образованности 
всех, кто имеет к нему отноше-
ние. 

- Продать художественный 
продукт, заработать деньги на 
искусстве достаточно сложно. И 
чтобы сделать это, нужно иметь 
хорошее образование и возмож-
ности для развития личности. 
Поэтому нужно заниматься об-
разованием не только молодого 
поколения, которое готово сни-
мать кино. Нужно практиковать 
образование чиновников и биз-
несменов, меценатов и жителей 
регионов, - пояснила она. 

«Заявляйте о себе!»
Опытные деятели кино, со-

бравшиеся на конференции как 
докладчики, гораздо охотнее де-
лились с коллегами из регионов 
не своими теоретическими раз-
мышлениями, а практическими 
советами. так, управляющий 
директор английской  компании 
«Curb Denizen Productions» Фе-
дор Друзин порекомендовал им 
не бояться выходить на между-
народный уровень. Возможно, 
даже в обход российского рын-
ка. В подтверждение слов он 
рассказал о фильме Михаила 
Брашинского «Shopping Tour», 
который сначала заметили за 
рубежом, а затем уже у нас на 
родине. 

- Именно поэтому важно ра-
ботать над качеством, стремить-
ся к международным стандар-
там, а затем  - громче заявлять о 
себе, - добавил он. - Запомните, 
пока вы не будете рассказывать 
о себе, про вас никто не узнает. 

Руководитель московской 
киношколы им. МакГаффина 
Дарья Гладышева вступилась за 
молодых кинематографистов:

- Все, что я знаю об этих лю-
дях, - это то, что они ничего не 
ждут. Они не сидят на диване, 
а бегут и снимают, - отметила 

она и добавила, что есть четы-
ре вещи, которые должны  быть 
в регионе, чтобы можно было 
делать кино, - образование, ин-
формация, ресурсы и тусовка.

По поводу последнего пун-
кта она заметила:

- тусовка - это то, что про-
исходит у нас сейчас. Мы обща-
емся, обменивается контакта-
ми, узнаем много нового. Надо 
сказать, что главные прорывы 
нашей киношколы случились 
тогда, когда мы начали не вы-
лезать с тусовок. Но, приехав в 
Ульяновск, я заметила, что вы не 
знаете друг о друге, и это плохо. 
свой город надо знать в первую 
очередь. так что объединяйтесь, 
вам это пойдет на пользу, можно 
будет объединить ресурсы.

Марк Рудинштейн, обра-
щаясь к молодым режиссерам, 
сценаристам и продюсерам, 
признался: 

- Я вам так завидую, пото-
му что у вас есть замечательная 
вещь - Интернет. Он позволяет, 
не выходя из дома, понять ки-
нематографический процесс. 
Вы можете учиться, не вставая 
с места, не тратить деньги на го-
стиницы и переезды. 

Об уступках, на которые 
стоит идти ради цели, рассказал 
Егор Кончаловский:

-  На мой взгляд, беском-
промиссная позиция в кино 
не годится. В стремлении дви-
гаться вперед надо уметь идти 
на компромиссы. Если вы за-
хотите снять фильм и скажете 
продюсеру: «Будет или так, или 
никак», вам чаще всего скажут: 
«Никак». 

своим несколько полярным 
видением успешного кинемато-
графиста поделилась светлана 
Баскова: 

- Нужно мыслить настоль-
ко неординарно, насколько это 
возможно, - отметила она. - Хо-
роший критерий, если вам ска-
жут: «Вы что, с ума сошли? Что 
вы делаете?». Поэтому для ху-
дожника очень важно изобрести 
свой киноязык, только тогда его 
можно будет продать, потому 
что он будет оригинальным.

Кино в складчину
Отдельной темой разговора 

стало финансирование кино. 
Участники дискуссии интере-
совались, где найти деньги на 
съемки фильма, как организо-
вать его прокат и можно ли во-
обще заработать, снимая филь-
мы в регионах?

Федор Друзин рассказал 
коллегам о работе с брендами:

- Есть люди, готовые вкла-
дывать в фильмы. В латвии, на-
пример, нашелся бизнесмен, ко-
торый во всех фильмах старался 

засветить свою газировку, - 
заметил он. - Благодаря этому 
многие режиссеры получили 
от него хорошую поддержку. 
Или другой хороший вариант 
для кинематографиста - бартер. 
Если вам нужны съемки в ре-
сторане - договаривайтесь, что 
его название будет в начальных 
титрах. Если город небольшой, 
туда потом будут ходить все.

Об альтернативном финан-
сировании рассказала Дарья 
Гладышева. По ее словам, в 
последнее время набирает обо-
роты краудфандинг - схема, 
при которой люди добровольно 
поддерживают то или иное на-
чинание в обмен на символиче-
скую услугу - автограф автора, 
ужин с актером или присут-

ствие на съемках. Изначально 
заявляется цель, определяется 
необходимая денежная сумма, а 
сбор средств происходит через 
Интернет. По словам Дарьи, эта 
практика быстро распростра-
нилась по всему миру, и теперь 
артисты, режиссеры и музыкан-
ты собирают солидные суммы 
на выпуск диска или съемки  
фильма. 

Завершая многочасовую 
дискуссию, участники конфе-
ренции пришли к единому мне-
нию: форум «РегионКино» дол-
жен стать ежегодным. а одним 
из главных итогов прошедше-
го съезда кинематографистов 
александр Крутов назвал  идею 
создания в Ульяновске кино-
рынка.

- Это совершенно шикарная 
и в будущем жизнеспособная 
идея. Это будет кинобиржа по 
продаже прав на региональный 
кинопродукт. то есть именно к 
нам будут свозиться все филь-
мы из глубинки России, и мы 
будем их продвигать либо пу-
тем продажи, либо проката на 
фестивалях и на телевидении, - 
пояснил он.

Участникам конференции не хватило отведенных на нее четырех часов. Обсуждения и споры 
продолжались и во время перерыва, и после самой встречи
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«Лента»  
придёт  
в Димитровград

В рамках XII Международного 
инвестиционного форума «Сочи-
2013» был подписан меморандум 

о реализации на территории 
Ульяновской области крупного 

инвестиционного проекта. Меро-
приятие прошло 26-29 сентября 

в Сочи.

как отметил первый замести-
тель председателя правительства - 
министр стратегического развития 
и инноваций Ульяновской области 
александр Смекалин, ключевой 
темой форума стало комплексное 
развитие регионов с привлечением 
частных инвестиций. Ульяновская 
область была обозначена в каче-
стве одной из ведущих в России по 
формированию и развитию пред-
принимательского климата.

«Сегодня наш регион набирает 
серьезные темпы развития малого 
и среднего предпринимательства 
и вправе конкурировать со мно-
гими субъектами Российской Фе-
дерации. кроме того, по мнению 
генерального директора агентства 
стратегических инициатив андрея 
никитина, Ульяновская область 
является одной из самых эффек-
тивных по привлечению новых ин-
вестиционных проектов», - сказал 
губернатор Сергей морозов.  

В ходе форума между мини-
стерством стратегического раз-
вития и инноваций Ульяновской 
области и ооо «Лента» был под-
писан меморандум о строительстве 
крупного торгового комплекса в 
Димитровграде. ориентировоч-
ный объем инвестиций по проекту 
составляет 800 млн рублей. Пла-
нируется, что в его рамках будет 
создано 250 рабочих мест.

«Димитровград активно раз-
вивается, предъявляет новые 
требования к условиям и каче-
ству жизни, и мы, в свою оче-
редь, должны им соответствовать. 
Уверен, строительство гипер-
маркета повысит не только инве-
стиционную привлекательность 
города, но и улучшит социаль-
ное самочувствие населения», - 
отметил александр Смекалин.

Кирилл Шевченко 

Первого октября в Калининград доста-
вили первую мобильную газотурбинную 

электростанцию (МГТЭС). Впервые 
аэропорт Храброво принял транспортник 

Ан-124 «Руслан» ульяновской авиаком-
пании «Волга-Днепр». 

мобильные электростанции должны 
повысить надежность энергосистемы ре-
гиона. Решение о переброске в калинин-
град установок было принято после летне-
го ЧП, когда после удара молнии без света 
остались десятки населенных пунктов и 
энергетики были вынуждены запустить ре-
зервную схему подачи электроэнергии из 
Литвы.

В ближайшее время в калининград пла-
нируется передислоцировать еще несколь-
ко мобильных резервных источников элек-
троснабжения. их разместят на побережье 
Балтики и в восточной части области.

Проект реализуется оао «мобильные 
ГТэС» по поручению генерального дирек-
тора оао «Россети» олега Бударгина и 
рекомендации научно-технического сове-
та при оао «Янтарьэнерго». как извест-

но, этот экспертный орган был создан для 
анализа причин аварий 8 августа 2013 года 
и 13 августа 2011 года и выработки мер по 
исключению подобных инцидентов. 

Силовой модуль мГТэС весом в 80 

тонн прибыл в аэропорт Храброво из аба-
кана. ночью груз был доставлен в кали-
нинград. Разместится мГТэС на специаль-
но оборудованной площадке на территории 
ТэЦ-1 на Правой набережной.

Груз для калининграда 

Георгий Кузнецов 

На заседании правительства в среду вто-
рого октября губернатор Сергей Морозов 

не подписал проект областного бюджета 
на 2014 год. Выступая против любого сек-

вестра, он поручил министрам найти все 
возможные варианты экономии средств 
без вреда для расходных обязательств. 

Для этого необходимо разработать меры 
по повышению темпов роста экономики 

региона, экономии ресурсов и снижению 
неэффективных расходов.

В первом приближении такой план об-
судили уже  вчера.  Пока он включает 26 
основополагающих мер. Среди них разви-
тие государственно-частного партнерства 
(соответствующая законодательная база 
будет принята как на федеральном, так и 
на региональном уровне); законодательное 
закрепление оценки регулирующего влия-
ния; схема адаптации ульяновских пред-
приятий к работе в условиях ВТо; анализ 
возможности передачи части полномочий 
органов власти на аутсорсинг; разработка 
ведомственных программ энергосбереже-
ния; пересмотр неэффективных налоговых 
льгот и др. 

В области воссоздадут антикризисный штаб

ищем лекарства для экономики

Владимир Путин, Президент РФ: 
«…Острая фаза кризиса преодолена, текущие риски более или менее взяты под 
контроль. Однако надежды на быстрое выздоровление глобальной экономики, 
конечно, если у кого-то были, не оправдываются. Кризис действующей экономи-
ческой модели носит структурный, а значит, долговременный характер. Замедле-
ние темпов роста ощущают практически все страны, включая, конечно, и нашу, 
включая Россию».

Дмитрий Медведев, Премьер-министр РФ: 
«Прогнозы экономического развития достаточно пессимистичны. Темпы роста 
ВВП в текущем году, скорее всего, не превысят 2%. Замечу, это впервые с 2009 
года ниже, чем в мировой экономике в целом. Возросшие издержки ведения 
предпринимательской деятельности (цены на продукцию и услуги инфраструк-
турных монополий, заработная плата, процентные ставки) делают невыгодными 
продолжение производства на значительной части старых мощностей, а также 
реализацию серьезных инвестиционных проектов».

ДОСЛОВНО

можно, частично пересмотреть их. Также 
предлагается провести оценку регулирую-
щего влияния по многим законодательным 
актам, устанавливающим налоговые и иные 
льготы, социальные выплаты и т.д., для того 
чтобы оценить - дают ли они полноценный 
социальный эффект или больше наносят 
вред экономике. 

но во главу угла пока решено поставить 
борьбу с неэффективными расходами бюд-
жетных средств. 

Показателями неэффективности счи-
таются недостижение заданного результа-
та при использовании запланированного 
объема средств или достижение результата 

с большими, чем это было возможно, затра-
тами. и это именно те деньги, которые, как 
говорится, можно «пощупать руками». 

В прошлом году только в сферах здра-
воохранения и образования региона неэф-
фективным было признано расходование 
почти двух миллиардов рублей. Главными 
причинами стали более чем двукратное 
превышение нормативной численности 
«прочего персонала» (не медицинского) в 
здравоохранении и перекос в соотношении 
численности педагогического и непедагоги-
ческого персонала в образовании (на 8400 
учителей в регионе в этой сфере работает 
более 9000 человек других специальностей, 
хотя, если исходить из федеральных реко-
мендаций, их должно быть 4200).

Вот еще пример: в Барышском районе в 
центре занятости работают 16 человек  при 
стоящих на учете… 70-ти. 

Примеров много, именно поэтому вице-
премьер - министр сельского хозяйства 
александр Чепухин предложил  «жестче 
подойти к сокращению аппарата мини-
стерств и сельских поселений». (он также 
предложил внести в план по повышению 
темпов роста экономики пункты для сти-
мулирования внутриобластного спроса 
на собственную продукцию, чтобы макси-
мально замкнуть финансовые потоки вну-
три региона, пусть это даже в чем-то проти-
воречит ФаС.) 

Предложение было поддержано и раз-
вито губернатором. Сергей морозов пору-
чил рассмотреть возможность полного со-
кращения районных сельхозуправлений и 
укрупнения районных управлений культу-
ры и образования. Профильные министры 
заверили, что это вполне реально…

В соответствии с планом, представ-
ленным минэкономики, в области со сле-
дующей недели вновь начнет действовать 
антикризисный штаб, подобный тому, что 
еженедельно заседал в 2008-2009 годах.  
Глава региона только высказал пожелания 
о его качественном составе: 20 процентов - 
чиновники, 20 процентов - работодатели и 
представители общественности, 40 процен-
тов - эксперты. 

Но во главу угла 
пока решено 
поставить борьбу 
с неэффективными 
расходами 
бюджетных средств

Целый ряд мер направлен на сферу 
госзакупок. Предлагается изначально со-
кратить их на пять процентов, что даст 
экономию почти в 600 миллионов рублей. 
не закладывать в бюджетах-2014 расходы 
на мебель и оргтехнику (если что-то и по-
надобиться, то покупать исключительно 
на сэкономленные средства и «точечно»). 
По максимуму использовать возможность 
заключения контрактов не на год, а на три, 
что предусмотрено законодательством и 
позволяет заключать долгосрочный кон-
тракт по фиксированной цене. экономию 
от госзакупок не оставлять в распоряжении 
ведомств для использования по собственно-
му усмотрению, а передавать в минфин для 
перераспределения. Главное - предлагается 
полностью отказаться от авансирования 
любых услуг и работ и проводить оплату 
только по факту их выполнения. 

Также министерством экономики пред-
ложен на обсуждение ряд спорных, по осто-
рожной  оценке министра олега асмуса, 
идей. В частности, предлагается  оценить 
жесткие правила, ограничивающие прода-
жу алкоголя в части их корреляции с по-
терями малого и среднего бизнеса, и, воз-

«авиастар»   
провёл ремонт 
уникального  
ил-76ТД
Кирилл Шевченко 

По заказу МЧС России ремонт 
проведен дочерним предприяти-

ем ЗАО «Авиастар-СП» - ЗАО 
«ЦТО и РАТ «Авиасервис».

«Самолет прилетел в Ульяновск 
с Дальнего Востока, где участвовал 
в эвакуации людей во время наво-
днения в комсомольске-на-амуре, 
перевозив детей из Хабаровска в 
Геленджик. кроме того, данный 
борт эвакуировал людей из Сирии. 
это уникальный самолет, который 
из грузовой версии адаптирован 
к перевозке пассажиров. на воз-
душном судне были установлены 
кресла с кислородным оборудо-
ванием, имеется кухня», - пояс-
нил генеральный директор Зао 
«ЦТо и РаТ «авиасервис» эрфан  
ахмеров. 

Работы велись около двух не-
дель. В частности, проведена на-
стройка и регулировка систем, 
замена колес, тормозов, износив-
шихся деталей, полная подготовка 
самолета к осенне-зимнему пе-
риоду. одновременно устранялись 
эксплуатационные повреждения. 
По завершении работ самолет пе-
редан в эксплуатацию.
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Василиса Краснова

27 сентября в Ульяновске со-
стоялось заседание Правитель-

ственной комиссии по развитию 
малого и среднего предприни-

мательства. Участники встречи 
обсудили основные тенденции 

развития в сфере малого и 
среднего предпринимательства, 

вопросы создания новых финан-
совых инструментов заемного 

финансирования и оптимизации 
административных процедур. 

Прозвучавшие в ходе совещания 
предложения «УП» обсудила 

с председателем правления 
региональной Корпорации по 

развитию предпринимательства 
Русланом Гайнетдиновым.

- Руслан Шевкатович, на за-
седании комиссии была озву-
чена интересная статистика: 
в условиях общего замедления 
развития экономики только 
сектор МСБ показывает уве-
ренный рост. С чем это связа-
но?

- Сфера мСБ, действитель-
но является одной из самых 
стабильных за счет своих воз-
можностей в диверсификации 
бизнес-процессов. и сегодня, не-
смотря на общий спад экономики 
в РФ, этот сектор демонстрирует 
неплохой результат. к примеру, та-
кой важный показатель развития, 
как объем инвестиций в собствен-
ный капитал малых предприятий, 
за первое полугодие увеличился 
на 20%. Хотя мы видим и неко-
торое снижение динамики. Так, 
если раньше по двум видам на-
логов: «вмененке» и «упрощенке» 
рост составлял в среднем 15%, то 
сегодня мы прирастаем на 8-10%. 
Сегодня наша задача - поддержать 
сектор мСБ, поскольку он являет-
ся, как говорит губернатор, «поду-
шкой безопасности» региональной 
экономики.

- Потенциал МСБ сегодня ис-
пользуется далеко не на 100%. 
Что сдерживает развитие 
этого сектора?

- необходимо на федеральном 
уровне добиться принятия ини-
циатив, связанных с налоговыми 
«каникулами» для начинающих 
предпринимателей, возвратом 
права регулировать стоимость па-
тента на региональный уровень в 
зависимости от муниципалитета. 
Только этот небольшой комплекс 
мер позволит нам в короткий пе-
риод привлечь в предпринима-
тельскую деятельность свыше  
10 тысяч человек.

- Какие меры поддержки пред-
принимательства сегодня раз-
рабатываются?

- Лучший механизм финансо-
вой поддержки предпринимателей - 
это развитие практики предостав-
ления кредитных ресурсов под 
низкий процент - порядка 6,5-8% 
годовых. Поскольку коммерческие 
банки не могут предоставить та-
ких условий, необходимо создать 

Яна Крапивина

В День пожилого человека в 
Ульяновске благодарственными 

письмами отметили бизнесменов, 
чей предпринимательский стаж 

составляет почти 30 лет.

Встреча с ветеранами бизнеса 
прошла 1 октября в корпорации 
по развитию предприниматель-
ства Ульяновской области. 

- мы очень рады видеть людей, 
которые продолжают заниматься 
бизнесом, несмотря на возраст. Се-
годняшнее мероприятие - это воз-
можность еще раз вспомнить ваши 
заслуги, поблагодарить и сказать 
спасибо. У нас есть большое жела-

ние ваш опыт, традиции передать 
новому поколению предприни-
мателей, - отметил председатель 
правления организации Руслан 
Гайнетдинов. 

В числе тех, кого наградили 
благодарственными письмами, - 
асия мулюкова, чей предпри-
нимательский стаж составляет  
27 лет:

- не думала, что дождусь тако-
го дня, что нас, бизнесменов, будут 
награждать, - сказала женщина. - Я 
была первым официально заре-
гистрированным предпринимате-
лем в Ульяновской области. Свою 
блинную я открыла в 1986 году - 
через три месяца после того, как 
был принят Федеральный закон 
«о кооперации». 

В о з ь м и т е 

на заметку!

ДеЛоВой ПаРТнёР

малый бизнес как точка роста 

специальные региональные кре-
дитные учреждения. это одна из 
наших важнейших задач. 

У нас в области уже не первый 
год работают фонд микрозаймов и 
фонд гарантийных поручительств 
при региональной корпорации по 
развитию предпринимательства 
- сегодня мы  занимаем порядка 
4% от всего объема кредитования 
сектора малого и среднего бизнеса 
всеми кредитными учреждениями. 
однако такой продукт, как займы,  
ограничен сегодня суммой в 1 млн. 
рублей и максимальным сроком 
в один год. мы хотим увеличить 
объемы предоставления заемных 
средств и сроки их выдачи. 

- Насколько я знаю, прораба-
тывается также и другой ва-
риант финансовой поддерж-
ки - участие государства в 
уставном капитале?

- Да, мы подробно изучили 
опыт работы наших европейских и 
азиатских  коллег: там эта схема - 

прямые инвестиции государства 
через участие в капитале малого 
и среднего предпринимательства - 
активно используется. Безуслов-
но, она должна заработать и в на-
шей стране. наша цель - поддер-
жать бизнесмена на самом раннем 
этапе - создания предприятия, у 
государства нет задачи нажиться 
на этом: встав на ноги, предприни-
матель сможет выкупить эту долю 
обратно.

- На протяжении последних 
нескольких лет региональное 
правительство активно под-
держивало субсидиями начи-
нающий бизнес. Теперь вектор 
поддержки смещается в сто-
рону уже действующих пред-
принимателей. Отменят ли 
гранты для стартапов?

- если предложение губерна-
тора по «налоговым каникулам» 
для начинающего бизнеса прой-
дет, то это уже само по себе ста-
нет хорошим инструментом под-

держки, который не только будет 
способствовать созданию новых 
субъектов предпринимательской 
деятельности, но и позволит по-
рядка 3-4 тысячам предприни-
мателей «выйти из тени». У нас 
одних только таксистов в обла-
сти нелегально работает около  
2,5 тысяч. Что касается грантовой 
поддержки, она сохранится. на 
одну возможную субсидию мы 
должны собирать минимум пять 
претендентов. эти претенденты, 
уже составив бизнес-план, все про-
считав, не всегда отказываются от 
своих планов, даже если им не до-
стались эти 300 тысяч. 

- Идея «налоговых каникул» 
вызвала много критики…

- Споры в Правительстве РФ 
по этому поводу продолжаются, 
однако у нас есть серьезные сто-
ронники. к примеру, идею предо-
ставления налоговых каникул 
для новых малых предприятий 
поддерживает премьер-министр 
РФ Дмитрий медведев. об этом 
глава правительства написал в ста-
тье, опубликованной недавно газе-
той «Ведомости». Также на введе-
нии налоговых каникул настаивает 
предпринимательское сообщество. 
Поэтому я считаю, что мы до-
бьемся все-таки реализации этой 
инициативы. Причем сегодня нас 
не устраивает та формулировка, 
которая сегодня обсуждается: по 
налоговым каникулам только для 
определенных сфер деятельности. 
мы считаем, что она должна рас-
пространяться на всех, и готовы 
отстаивать свою точку зрения на 
федеральном уровне. 

- Вернемся к поддержке дей-
ствующего бизнеса. Будут ли 
приниматься новые целевые 
программы?

- конечно, мы также будем 
увеличивать финансирование уже 
существующих. Так, в рамках дей-
ствующей программы содействия 
лизингу оборудования, где мы 
на условиях софинансирования 
предоставляем до 10 млн. рублей 
в качестве компенсации затрат 
на приобретение оборудования, 
будем  точечно стимулировать 
приоритетные направления. У нас 
в каждом муниципалитете есть 

определенные точки роста. это так 
называемые предприятия-газели: 
готовые за достаточно небольшой 
период времени перейти из сег-
мента малого бизнеса в средний. 
например, в Ульяновском районе 
у нас есть предприятие, продук-
цию которого приобретает мини-
стерство обороны и мСЧ.

если сегодня этому предприя-
тию помочь приобрести оборудо-
вание, оно резко сможет поднять 
свое производство и увеличить 
количество рабочих мест, а мы  в 
краткосрочном горизонте плани-
рования  создадим себе стабиль-
ную налогооблагаемую базу. 

- Какие меры нефинансовой 
поддержки будут действо-
вать в отношении субъектов 
МСБ? 

- особое внимание будет уделе-
но формированию в регионе ком-
фортного делового климата для 
мелкого и среднего предпринима-
теля. этому будет способствовать 
реализация наших предложений 
по изменению федерального за-
конодательства, которые были 
выработаны в ходе региональной 
недели предпринимательской ини-
циативы. Также мы продолжим на-
чатую работу по оптимизации ад-
министративных процедур. кроме 
этого, у нас есть возможности, ко-
торые мы не используем. Приведу 
пример: допустим, ульяновский 
предприниматель задумал какой-
то проект. Для его реализации ему 
необходима земля. он может не-
сколько месяцев безрезультатно 
пытаться получить эти сведения о 
желаемом участке, потому что нет 
единого регламента, как за корот-
кий срок получить исчерпываю-
щую информацию. нужно пропи-
сать четкий регламент, как и где 
это сделать, чтобы бизнесмен в де-
сятидневный срок получил ответ: 
сможет он построить свой объект 
там, где ему хочется, или нет. и в 
случае отказа дать рекомендации, 
где такой объект можно разме-
стить в непосредственной близо-
сти. наша цель - дать возможность 
предпринимателю быстро инве-
стировать свои средства. это в на-
ших интересах.

“Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев: 
- Считаю целесообразным дать возможность 
регионам и местным органам власти вво-
дить налоговые каникулы для новых малых 
предприятий в определенных, прежде все-
го производственных, сферах деятельности. 
Эта мера применялась во многих странах. 
Конечно, ее использование сопряжено с ри-
сками ухода от налогов недобросовестных 
лиц. Полагаю, что при должной системе кон-
троля эти риски можно минимизировать».

Возраст бизнесу не помеха
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Обнародован проект 
приказа ФНС  
с изменениями,  
которые связаны  
с заменой с 1 января 
2014 года кодов  
ОКАТО на коды  
ОКТМО

Руслан Гайнетдинов: «Нас не устраивает та формулировка, которая 
сегодня обсуждается: по налоговым каникулам только для опреде-
ленных сфер деятельности»
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Оксана Моисеева

Наша газета уже писала о на-
чале уникальной экспедиции на 

яхте «Алеутские острова: под 
парусами Русской Америки», 

в которой приняли участие 
два наших ульяновца Дмитрий 

Старцев и Руслан Фазлыев. 
Стартовав 26 июля, путеше-

ствие завершилось в конце 
сентября. Дмитрий Старцев, 

«отбывший» свой срок на яхте в 
качества помощника капитана, 

что называется, от звонка до 
звонка, рассказывает о чудесах 

Русской Америки.

Первые за 150 лет
ныне состоявшаяся экспе-

диция - пятая, организованная 
знаменитым путешественником, 
полярником, председателем Ря-
занского отделения РГо Ми-
хаилом Малаховым - кстати, он 
первый из двух гражданских лиц 
в стране получил звезду Героя 
России именно за свои «поляр-
ные» подвиги. Четыре предыду-
щие были совершены в 2009-2012 
годах на аляску. Теперь настал 
черед алеутских островов. в 
феврале Михаил Малахов побы-
вал в Ульяновске, выступил на 
очередном заседании Клуба пу-
тешественников, рассказал о пла-
нах на следующую экспедицию 
и… предложил ульяновцам при-
нять в ней участие. Изначально 
кандидатур было три, но в итоге 
на алеуты отправились дмитрий 
старцев и Руслан Фазлыев. 

- основной костяк команды 
составляли шесть человек, - рас-
сказывает дмитрий николаевич. 
- но были еще и «приходящие», то 
есть прилетающие. на алеутских 
островах четыре гражданских 
аэропорта, поэтому люди приле-
тали, проходили часть маршрута, 
потом их меняли другие. Таких 
было еще человек двенадцать. 
У «основных», у каждого, были 
свои обязанности. Я, например, в 
силу того, что много лет хожу под 
парусом, был назначен на «долж-
ность» помощника капитана.

основная задача экспедиции 
была все та же - повторить путь 
русских первопроходцев, осваи-
вавших эти территории в XVIII 
веке. Как отметил председатель 
Координационного обществен-
ного совета Регионального отде-
ления РГо Игорь егоров, вроде 
бы на тему Русской америки на-

писана масса книг, но на самом 
деле достоверные сведения о ней 
минимальны. в основном имеют-
ся труды «кабинетных» ученых, 
созданные на основе сохранив-
шихся записей тех же первопро-
ходцев, карт, отчетов миссио-
неров. Поэтому в экспедиции к 
алеутам приняли участие ар-
хеологи, этнологи. более того, 
нынешняя экспедиция стала пер-
вым путешествием представите-
лей России в эти места начиная… 
с XIX века. Так что его участни-
ки побывали там, где не ступала 

нога русского человека около ста 
пятидесяти лет!

Под тремя флагами
Участники экспедиции собра-

лись в анкоридже - самом крупном 
городе аляски. а отправной точкой 
у нас был Кадьяк - это крупный 
остров у южного берега аляски, не 
входящий в состав алеутов. Там 
мы и погрузились на нашу яхту 
«саваж».

Французская яхта «саваж», 
выбранная после долгих и мучи-
тельных поисков по всему миру, 
по словам опытного яхтсмена 
дмитрия сарцева, заслуживает от-
дельной «песни». Кстати, яхт по-
добного уровня, предоставляющих 
чартерные услуги, в мире, без пре-
увеличения, единицы. она спроек-
тирована и построена по заказу ее 
владельца, француза дидье. он же 
является капитаном «саважа».

- Это совершенно уникальное 
судно. оно обладает фантасти-
ческой мореходностью. Шторм 
в тридцать узлов несколько раз 
мы выдерживали спокойно, а 
от более крупных просто убега-
ли. Кстати, путешествовали мы 
аж под тремя флагами. на кор-
ме - флаг Тринидада и Тобаго, 
поскольку яхта там зарегистри-
рована, справа - американский, 
поскольку территория сШа, а 
слева - российский. дидье ва-
трекот, капитан «саважа» - лич-
ность не менее уникальная. ему 
построили эту яхту в 1995 году, и 
с этого времени он живет на ней 
круглосуточно и круглогодично. 
Я его как-то спросил: сколько 
времени ты проводишь на суше? 
а он отвечает: нисколько. И су-
пруга у него под стать: когда нас 
уже по окончании путешествия 
высадили, они развернулись и от-
правились… на Гавайи! вдвоем! а 

это, на минуточку, почти четыре 
тысячи километров, причем суши 
на этом пути практически нет, 
причаливать некуда. Так что при 
таком капитане моя должность 
помощника была, честно гово-
ря, чисто номинальной. он же 
за восемнадцать лет постоянного 
«стажа»  малейшие изменения в 
поведении судна или морского 

течения даже во сне мгновенно 
чует. ну, правда, ночные вахты я 
стоял. во время одной из них на-
блюдал совершенно фантастиче-
ское зрелище. Там животный мир 
необыкновенно богатый, особен-
но водоплавающих. дельфины, 
касатки, горбатые киты. сивучи - 
морские львы - огромные лежби-
ща на берегах устраивают. Так что 
дельфины нашу яхту часто сопро-
вождали. но вот ночью… в воде 
же планктон, и в темноте видно, 
как он фосфоресцирует. дельфи-
ны плывут - а за ними такой све-
тящийся след тянется. Из воды 
выпрыгивают - и во все стороны 
сверкающие брызги. Феерия!

Там русский дух…
для того чтобы найти на але-

утах следы русской культуры, по 
словам дмитрия николаевича, 
и трудиться-то особенно не при-
шлось. для начала достаточно 
было посмотреть на названия 
островов да прогуляться по его 
улицам. например, разве это 
американское название - остров 
булдырь? Или остров Кыска 
(американцы его, правда, в Киску 
переделали). а группы островов - 
андрияновские, лисьи, Крысьи? 
в общем, там, как говорится,  рус-
ский дух, там Русью пахнет.

- У всех алеутов русские фами-
лии, - рассказывает старцев. - Имя 
может быть американское, а может 
и русское. Потом, они все пого-
ловно православные. на каждом 
острове или при поселке побольше 
- обязательно церковь. очень за-
бавно - православные иконы с над-
писями на английском церковнос-
лавянской вязью. служат тоже на 
английском, а поют песнопения по-
русски. Русского языка при этом 
не знают, просто заучивают слова. 
в одной церкви нам показали оча-

ровательный хор - две бабульки и 
девочка лет двенадцати. бабушки, 
кстати, на службу приехали… на 
квадроциклах. очень эффектно 
смотрелось! И еще замечательная 
встреча была. Пришвартовываемся 
к острову, смотрим - нас встречает 
небольшая процессия. священник 
в рясе, женщина, двое ребятишек и 
еще один на руках у женщины, со-

всем маленький. И девочка нам на 
полотенце подает хлеб-соль. Мы 
там чуть не расплакались. оказы-
вается, этот священник - чисто-
кровный американец, пришел к 

православию, крестился, окончил 
семинарию, получил имя отец ан-
дрей и «по направлению» его при-
слали сюда. а жена его, матушка 
александра - белорусских кровей, 
русский язык знает. И нынешний 
отец андрей его тоже выучил. Так 
они теперь вдвоем в воскресной 
школе учат местных ребятишек 
русскому языку.

алеутов осталось очень мало: 
на аляске, алеутских и соседних с 
ними островах - около восьми ты-
сяч человек. Как рассказал дми-
трий николаевич, поселки неболь-
шие, но аккуратные. Финансирует 
их правительство сШа. Может 
быть, поэтому любой алеутский 
поселок разительно отличается 
от российской деревеньки тако-
го же размера. При каждом по-
селении имеется так называемый 
комьюнити-центр - аналог сель-
ского дома культуры. но только 
аналог. Потому что в каждом та-
ком центре стоит удобная мягкая 
мебель, работает кофе-машина, 
висит огромная «плазма», есть 
компьютеры и постоянный выход 
в Интернет. занятия алеутов тра-
диционны для их культуры - ры-
боловство и краболовство. Часть 
продукции обрабатывается здесь 
же, на месте. Путешественники 

видели несколько небольших фа-
брик, расположенных прямо на 
кораблях, а на одном из островов 
находится крупный рыбообраба-
тывающий завод, куда их сводили 
на экскурсию.

- вроде бы всего этого уже 
наелись по самое не хочу, но вид 
красной икры в огромных чанах 
все равно впечатляет! - смеется 
дмитрий николаевич. - вообще 
встречали нас необыкновенно 
дружелюбно. Рыбу в разных ви-
дах и разных размеров, крабов в 
подарок приносили в таком коли-
честве - впору было магазинчик 
открывать. 

Встречи
Кстати, живущие на островах 

американцы были не менее друже-
любно настроены к нашим героям 
- разве что удивлялись больше и 
говорили, что сколько они здесь 

живут, русских ни разу в этих кра-
ях не было. несколько раз путеше-
ственники удостоились внимания 
тамошних правоохранительных 
органов.

- однажды нас навестил шериф 
одного из островов - вышел, что 
называется, на огонек, мы тогда 
костер жгли, - рассказывает стар-
цев. - вы, говорит, кто? Мы отвеча-
ем - русские путешественники. а я, 
говорит, шериф.  У меня и тюрьма 
есть, только она все время пустует. 
Уж не знаю, намекал он на что или 
просто для поддержания разговора, 
только беседа получилась вполне 
мирной. Шериф рассказал, что жи-
вет здесь с женой уже около десяти 
лет, ему здешняя жизнь нравится, а 
вот супруге - не очень. а сын у него 
в Кентукки работает. Тут как раз 
ему сын из Кентукки на сотовый 
и позвонил. Тот ответил ему, что 
перезвонит, и еще некоторое время 

расспрашивал нас о нашей экспе-
диции. Так и поговорили. 

в другой раз несколько человек 
из группы отправились на поиски 
петроглифов - высеченных на ска-
ле знаков, которым больше тысячи 
лет. Петроглифов не нашли, зато 
наткнулись на группу американ-
ских отдыхающих.

- на берегу разбиты несколько 
палаток, их всего человек пятнад-
цать, детишки разновозрастные 
бегают - полное ощущение, что 
это такой пикничок на лужайке 
рядом с домом. а это скалистый 
берег со стороны баренцева моря. 
Мы, говорят, рыбку сюда половить 
приехали. Пожаловались им, что 
никак не можем эти петроглифы 
найти, и они нас быстренько к ним 
проводили. Из коллег-яхтсменов 
встретили только одного, зато ка-
кого!  Как-то в соседней бухточке 
пришвартовалась небольшая ях-
точка. Мы возвращаемся из посел-
ка, поднимаемся на борт, а дидье 
говорит - у нас гости. оказалось, 
его соотечественник, француз, 
тоже яхтсмен, в одиночку путеше-
ствует по северам. Прошел Канаду 
по озерам, проливам, сейчас идет 
в сторону Кадьяка. недели через 
три, когда сезон закончится, он 
вернется домой и будет работать 
лыжным инструктором в альпах. 
а летом - снова сюда.

Гербарий и военные 
базы

для археологов, бывших в со-
ставе экспедиции, работы тоже 
хватило. Как говорит старцев, 
они собрали очень много арте-
фактов. сейчас весь материал на-
ходится в Рязани, исследуется и 
обобщается.

- больше всего находили 
предметов быта - остатки посуды, 
каких-то инструментов. встре-
чались и наконечники гарпунов. 
вообще очень много экспонатов, 
оставшихся от русских первопро-
ходцев, собрано уже американца-
ми. У них практически при каж-
дой школе есть небольшой музей. 
есть и частные, так сказать, энту-
зиасты. один из таких коллекци-
онеров показывал нам железный 
русский топор и… обожженный 
кирпич. оказывается, на одном 
из островов первопоселенцами 
был построен небольшой кирпич-
ный заводик - чтобы было из чего 
дома возводить. вот один кирпич 
до наших времен сохранился. 

некоторым участникам экс-
педиции пришлось в ходе нее 

выполнять несвойственные им 
функции. Так, одному бизнесме-
ну, имевшему дело с растениями 
разве что в букетах, поручили со-
бирать гербарий.

- ботаника «в штате» не ока-
залось, а гербарий собрать попро-
сили. а это, оказывается, весьма 
тонкая наука. есть специальные 
папки, под папирусную бумагу 
нужно, аккуратно расправив, уло-
жить растение, потом, не помяв, 
его закрыть. в общем, наш ботаник 
на общественных началах изрядно 
помучился. но несколько папок 
добросовестно собрал.

еще путешественникам по-
пались на островах несколько за-
брошенных после второй миро-
вой войны американских военных 
баз. одна из них, самая крупная на 
острове адак, была оставлена бук-
вально лет десять назад.

- база там была огромная, ты-
сяч на шестьдесят личного состава. 
Там при ней поселочек, где живут 
человек двести, которые занима-
ются ликвидацией этой базы. но, 
что интересно, никакой охраны нет 
- проходи и рассматривай, что хо-
чешь - вплоть до хранилища ядер-
ных боеголовок. а к затопленному 
во время войны японскому кора-
блю я даже нырял - благо гидроко-
стюм с собой захватил.

на острове адак и завершился 
маршрут экспедиции «алеутские 
острова: под парусами Русской 
америки». ее участники от остро-
ва Кадьяк прошли вдоль всей гря-
ды алеутских островов до самого 
западного из них атту, потом вер-
нулись еще примерно на четыреста 
километров до острова адак, где 
находился аэропорт. И оттуда уже 
отправились на «большую зем-
лю» по воздуху. за это время они 
прошли 2286 морских миль (что 
составляет больше четырех тысяч 
километров), совершили 8 ночных 
переходов и произвели более 60 
высадок в бухтах, действующих и 
заброшенных поселках.

По следам русских первопроходцев

Занятия алеутов традиционны для их культуры- 
рыболовство и краболовство. Часть продукции 
обрабатывается здесь же, на месте

Для капитана Дидье яхта - дом 
родной

«Помкэп» Дмитрий Старцев

На борту «Саважа» был поднят и четвертый флаг - флаг регионального отделения РГО 

Справка «Ульяновской правды»: 
Алеутские острова – архипелаг вулка-
нического происхождения, образующий 
дугу от побережья Аляски к основанию 
полуострова Камчатка..  
Состоит из 110 островов и множества 
скал, общая площадь – 37,8 тыс. кв. км.  
Впервые были обнаружены  
в 1741 году участниками Второй Кам-
чатской экспедиции Витуса Беринга и 
Алексея Чирикова. В настоящее время 
находятся под юрисдикцией США.   
Коренное население - алеуты.
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РАЙОН

КУЗОВАТОВСКИЙ
РАЙОН

Радищевский район
Посади и вырасти свое дерево 

областная акция «Посади и вырасти свое дерево» 
проходит в районе, пишет  «Восход». В нынешний этап 
запланирована высадка 1200 деревьев и 50 кустарников. 
на сегодняшний день участие в мероприятиях приняли 
250 учащихся образовательных учреждений, сотрудни-
ки местных администраций и 102 организации различ-
ных форм собственности. итоги акции будут подведены  
18 октября текущего года.  

Подготовили Павел Игнатьев и Екатерина Тимохина

Новоспасский район
Кино в тестовом вещании

Завершен монтаж антенно-фидерного устройства и 
цифрового передатчика. В настоящее время оборудова-
ние включено в тестовое вещание, и уже сейчас жители 
населенных пунктов, прилегающих к телерадиовещатель-
ной станции,  могут настроить свои телевизионные при-
емники и принимать каналы первого мультиплекса. Для 
подключения необходимо иметь телевизионную антенну 
дециметрового (ДМВ) диапазона. Для возможности при-
ема цифрового сигнала необходим телевизор, поддержи-
вающий стандарт вещания DVB-T2, стандарт сжатия ви-
деосигнала  MPEG 4, или специальная приставка-декор.

Кузоватовский район 
Верните туи

В Кузоватовском районе ветераны, 
принимая активное участие в акции 
«Посади свое дерево» и к празднованию 
75-й годовщины р.п. Кузоватово, прове-
ли большую работу по высадке на цен-
тральной детской площадке и в парке 
30-летия Победы уникальных деревьев: 
туи, плакучей ивы и пирамидального то-
поля. Парк Победы для ветеранов - это 
священное место, это память. но, к со-
жалению, нашлись люди, которые не 
разделяют эту гордость. саженцы стали 
воровать, украдено уже пять дорогостоя-
щих саженцев туи, сообщают «Кузова-
товские вести». Ветераны на заседании 
совета актива клуба «Ветеран» обрати-
лись с просьбой к администрации района 
о приеме на работу смотрителя парка, а 
также высказали пожелание  патрули-
рования парка сотрудниками полиции.                                                                                                                                         

Чердаклинский район
Чтобы помнили

Коллектив андреевской средней 
школы развернул тесное сотрудниче-
ство с членами областного поискового 
отряда «набат», сообщает «Приволж-
ская правда». Школьники и их педаго-
ги уже разыскали родственников пяти 
своих земляков, которые пропали без 
вести на фронтах Великой отечествен-
ной войны и чьи следы совсем недавно 
были обнаружены поисковиками. на 
октябрь запланирована очередная встре-
ча учащихся с активистами военно-
патриотического общественного дви-
жения, передавших в школьный музей 
десятки подлинных экспонатов с мест 
ожесточенных боев советских воинов с 
немецко-фашистскими захватчиками.

Николаевский 
район

Помогли  
наполнить  
погребок

В рамках благотво-
рительной акции «на-
полни социальный 
погребок», которая 
проводилась в период 
с 15 августа по 1 октя-
бря, получили помощь 
727 жителей района 
пожилого возраста на 
общую сумму 299,8 
тысячи рублей, пишет 
«наш край».

«Такого безобразия по отноше-
нию к ремонту детских садов я еще 
не видел ни в одном районе области!» 
- заявил губернатор сергей Морозов, 
когда посетил дошкольное заведение 
в поселке екатериновка, находящем-
ся в сенгилеевском районе. Как ока-
залось, подобное безобразие проис-
ходит не только в этом детском саду.

Более того, о том, что в екатери-
новке детский сад находится в ава-
рийном состоянии, в правительстве 
региона, похоже, вообще не знали! 
По крайней мере, губернатор был в 
шоке, когда узнал об этом. Хотя гла-
ва сенгилеевского района александр 
Бердников заверил, что власти даже 
включили детский сад в план ремон-
та на… 2014 год.

но по тому состоянию, в котором 
сегодня находится здание дошколь-
ного учреждения, построенного еще 
в 1957 году, так уверенно говорить о 
том, что здание простоит до следую-
щего года, наверное, не стоит. не 
стал этого гарантировать и губерна-
тор, стоя прямо под подпорками, не 
дающими упасть потолку в игровом 
зале сада. «Я бы своих детей ни в 
жизнь бы не привел в подобное за-
ведение!» - заявил сергей Морозов. 
Многочисленные трещины на сте-

нах лишь подтверждали опасения.
старый корпус детсада, по сло-

вам сотрудников, чуть ли не из по-
следних сил держится на трех старых 
печных трубах, которые сегодня не 
используются, но и не убираются из-
за опасения, что может рухнуть все 
здание.

сегодня в сад ходят 17 детей раз-
ного возраста. еще 10 стоят на очере-
ди. Когда-то учреждение принимало 
и 45 ребят и называлось «аленуш-
ка». Возможно, в перспективах спрос 
вновь усилится. В поселке появилось 
много новых семей, у которых роди-
лись первенцы. Вопрос с дошколь-
ным учреждением встал как никогда 
остро. Возить в ближнюю Шиловку 
(в 3 километрах) нет возможности, 
нет там и мест в наличии.

недавно была проведена экспер-
тиза по зданию детского сада. По  ее 
итогам руководству учреждения были 
предписаны определенные работы, вы-
данные как минимально необходимые, 
чтобы спасти здание. на 2014 год на 
ремонт сада в районном бюджете за-
ложили два миллиона рублей. Как вы-
яснилось, эксперты определили только 
работы по усилению здания и не более. 
отремонтировать его капитально, как 
признали все, нереально!

и тут возникает вопрос к руко-
водству сенгилеевского района. По-
чему они молчали и не попытались 
обратиться за помощью к областному 
правительству, когда у них в наличии 
было почти полтора миллиарда ру-
блей, предназначенных на дошколь-
ные учреждения? глядишь, и вы-
делили бы на строительство нового 
сада. а сейчас программа уже исчер-
пана, впереди зима, когда строить и 
на что? Вопрос завис в воздухе.

Как оказалось, едва ли лучше 
дела в той самой Шиловке, о ко-
торой говорили в детсаду екате-
риновки. Хоть сюда и выделено  
6 миллионов рублей, вроде и ремонт 
идет, но с таким отставанием от гра-
фика, что, возможно, выполненные 
работы могут пострадать от ближай-
ших холодов.

Министр образования екатерина 
уба, посмотрев на весь процесс, ска-
зала, что если к 30 октября сделают, 
и то будет хорошо. Про благоустрой-
ство вокруг детсада и вовсе пока нет 
речи - местами просто грязь. и об-
лагораживать территорию при при-
ближающихся холодах - это, по сути, 
выброс денег на ветер.

Народная газета

Старокулаткинский 
район

 Земля долгожителей
1 октября  в районном Доме 

культуры прошло чествование ста-
рокулаткинцев  пожилого возраста.  
работники  управления социальной 
защиты населения разослали при-
глашения, коллектив Дома культу-
ры организовал  большой концерт.  
В танцевальном зале  были накры-
ты столы, организовано чаепитие. 
граждане, кому 90 лет и старше, 
получили  продуктовые  наборы. 
радует тот факт, что таких долго-
жителей -  51 человек. 

 средства на все это выделила 
администрация  Мо «старокулат-
кинский район. 

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
Детские сады… угрожают жизни детей
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Ростки веры
Митрополит симбирский и 

новоспасский Прокл (в миру ни-
колай Васильевич Хазов) родился 
10 октября 1943 года  в ленин-
граде в семье служащих, в разгар 
блокады. Воспитанием будущего 
симбирского архипастыря в дет-
стве занимались глубоко верую-
щие дедушка и бабушка, которые 
проживали в Вырице, в шестиде-
сяти километрах от ленинграда. 
именно туда Колю часто отвози-
ли на лето. Бабушка, Мария геор-
гиевна, была духовной дочерью 
святого старца серафима Выриц-
кого. Там, в Вырице, возле право-
славных святынь и зародились 
первые зерна веры в душе маль-
чика. лет с пяти он с бабушкой 
стал посещать церковь, а когда 
ему исполнилось двенадцать, уже 
самостоятельно посещал храм. 
После окончания школы николай 
поступил в ленинградский техни-
кум легкой промышленности - ро-
дители хотели, чтобы он получил 
какую-нибудь гражданскую спе-
циальность. В 1964 году его при-
звали в армию. служить довелось 
в суровых краях - в Заполярье, в 
Воркуте. Даже там николай везде 
носил с собой евангелие, которое 
прятал в газеты. 

Вместо семинарии 
отправили… на свеклу
После увольнения в запас 

будущий владыка работал по 
гражданской специальности, но 
решение посвятить свою жизнь 
служению Богу уже созрело. В 
1970 году николай поступает 
сразу во второй класс ленин-
градской духовной семинарии.

- Первый раз я поступал в се-
минарию в 1968 году, - рассказы-
вает владыка. - В советское время 
списки поступающих относили к 
местному уполномоченному по 
делам религий, и он мог поме-
шать поступлению. Так произо-
шло и в моем случае. 20 августа 
мне нужно было сдавать первый 
экзамен, а 16-го мне приходит 
повестка на военные сборы, и 
я до декабря находился на них. 
Это было время советского втор-
жения в Чехословакию, поэтому 
мы уже думали, что нас отправят 
туда, но вместо этого попали… в 
Казахстан на уборку пшеницы, 
а потом на украину, где убирали 
свеклу... 

Помощник патриарха
Во время учебы в семинарии 

николай становится иподиако-
ном (церковнослужителем, по-
могающим епископу во время 
службы) митрополита ленин-
градского и новгородского нико-
дима. 5 января 1973 года владыка 
никодим совершил  его постриг 
в монашество с именем Прокл 
- в честь святителя Прокла, па-
триарха Константинопольского, 
ученика святителя иоанна Зла-
тоуста. а 11 марта рукоположен 
в священника и назначен на свой 
первый приход - настоятелем 
Покровского храма в селе Козья 
гора ленинградской области. 
Здесь он прослужил два с поло-
виной года. Потом были другие 
храмы и соборы ленинградской 
епархии. В 1977 году иеромонах 
Прокл оканчивает курс Духов-
ной академии со степенью кан-
дидата богословия. Выпускника 
академии назначают настояте-
лем спасо-Преображенского со-
бора в Выборг, где он прослужил 
четыре года под руководством 
архиепископа Выборгского Ки-
рилла (ныне святейшего Патри-
арха Московского и всея руси).  
В 1987 году он был возведен в 
сан архимандрита, а 18 октября 
этого же года в Троицком собо-
ре александро-невской лавры в 
ленинграде состоялась хирото-
ния (посвящение) архимандрита 
Прокла во епископа Тихвинского, 

которую возглавил митрополит 
ленинградский и новгородский 
алексий (редигер, впоследствии 
- святейший Патриарх алексий 
II). епископ Прокл становится 
ближайшим помощником буду-
щего патриарха.

В 1000-летие Крещения 
Руси - по ленинским местам

В сане епископа владыка Прокл 
встретил 1000-летний юбилей 
Крещения руси, переломное для 
церкви время, когда отношение к 
ней в обществе стало изменяться, а 
ее влияние - возрастать. Принесли 
они изменения и в его жизнь. Тор-
жественные мероприятия в тот год 
проводились по всей стране. В сен-
тябре подобные торжества состоя-
лись и в ульяновске. ульяновская 
архиерейская кафедра к тому мо-
менту почти тридцать лет была 
упразднена, управлялась архие-
реями соседней Куйбышевской 
епархии. Поэтому на торжествах 
присутствовал архиепископ Куй-
бышевский и сызранский иоанн, 
а от лица высшей церковной вла-
сти в них принял участие епископ 
Тихвинский Прокл.

Вообще, по воспоминаниям 
Владыки Прокла, празднования 
тысячелетия Крещения руси на 
родине ленина проходили весь-
ма забавно. сначала состоялся 
торжественный прием в… обко-
ме партии. а дальше было еще 
курьезней: всех прибывших на 
торжество священнослужителей 
повезли... по ленинским местам 
города! Поскольку показывать 
здесь тогда было больше нечего. 
По дороге случился очередной 
конфуз. епископ Прокл, впервые 
приехавший в свою будущую вот-
чину, с удивлением спросил, по-
чему в городе не видно храмов и 
куда они все делись? находчивая 
экскурсовод, надеясь на отсут-
ствие у владыки глубоких позна-
ний в истории, ответила, что все 
церкви ульяновска были разру-
шены во время войны. «Так ведь 
линия фронта до ульяновска не 
доходила?» - еще больше удивил-
ся гость из северной столицы. не 
найдя что ответить, сконфузив-
шаяся экскурсовод молча отошла 
в сторону. еще один нюанс был 
замечен епископом Проклом во 
время посещения духовенством 
дома-музея ленина. «а ведь у вас 
здесь совершенная нелепость - в 
доме царского чиновника и весь-
ма верующего человека ильи 
николаевича ульянова нет ни 
одной иконы. о какой же под-
линности обстановки вы говори-
те?» - обратился опять епископ 
к экскурсоводу, и вновь вопрос 
повис в воздухе: архиерей был 
прав. но кто мог допустить при-
сутствие святых изображений в 
доме-музее самого злейшего вра-
га православной церкви за всю 
ее историю? Кстати, спустя не-
сколько лет в этом музее иконы 
все же появились.

Первый митрополит 
Симбирский

Это посещение ульяновска 
стало для владыки Прокла судь-
боносным. К началу юбилейного 
1988 года в ульяновской области 
было всего 9 приходов и 16 чело-
век духовенства, после торжеств 
ситуация улучшилась, но не на-
много. Для кардинального из-
менения ситуации было необхо-
димо, чтобы в епархии появился 
свой правящий архиерей. 13 сен-
тября 1989 года постановлением 
святейшего Патриарха Москов-
ского и всея руси Пимена  епи-
скопом ульяновским и Меле-
кесским было определено быть 
епископу Тихвинскому Проклу. 
1 ноября 1989 года в свято-
Богородице-неопалимовском 
кафедральном соборе встречали 
первого за последние тридцать 
лет правящего архиерея. 

о двадцатипятилетнем служе-
нии владыки Прокла на симбир-
ской земле можно писать беско-
нечно много. но плоды его трудов 
и так видны каждому. сейчас в об-
ласти работают 229 приходов, где  
служат около двухсот человек ду-
ховенства.  Построены храмы как 
в областном центре, так и во всех 
районах ульяновской области. В 
регионе действуют два монастыря: 
мужской Жадовский в селе само-
родки Барышского района и жен-
ский в честь Михаила архангела 
в селе Комаровка ульяновского 
района. состоялось обретение 
старых святынь симбирской гу-
бернии: Боголюбской иконы Бо-
гоматери, чудотворной Казанской 
Жадовской иконы Пресвятой 
Богородицы, с которой ежегод-
но совершается крестный ход по 
ульяновской области. Прославле-
ны в лике святых блаженный ан-
дрей симбирский, преподобный 
гавриил Мелекесский и еще ряд 
симбирских новомучеников. 

и, наконец, летом прошло-
го года патриарх и священный 
синод удовлетворили прошение 
владыки Прокла о выделении на 
территории нашей епархии двух 
самостоятельных епархий. Таким 
образом, возникла ульяновская 
митрополия, включившая в себя 
симбирскую, Барышскую и Ме-
лекесскую епархии.   Высокопре-
освященнейший владыка Прокл 
был назначен главой митрополии. 
1 августа 2012 года, во время Бо-
жественной литургии на собор-
ной площади в свято-Троицком 
серафимо-Дивеевском монасты-
ре, в связи с назначением главой 
симбирской митрополии архие-
пископ Прокл был возведен в 
сан митрополита, став первым в 
истории симбирска-ульяновска 
священнослужителем столь вы-
сокого ранга.

Редакция благодарит пресс-
службу Симбирской митро-

полии за предоставленные 
материалы.

ДаТа

на ниве Божьей
10 октября митрополит симбирский и новоспасский Прокл отметит 70-летие

10 октября 2013 года свой 70-летний юбилей 
отметит митрополит Симбирский и 
Новоспасский Прокл. Поздравить владыку 
приедут иерархи Русской православной церкви 
из России и стран ближнего зарубежья.  
По своему масштабу и числу приглашенных 
гостей это будет беспрецедентное событие. 
Впервые в истории православные верующие 
региона смогут помолиться на Божественной 
литургии, которую будут совершать 
двенадцать архиереев, включая постоянных 
членов Священного синода. Божественная 
литургия состоится в Воскресенско-
Германовском соборе  Ульяновска  
(пер. Гоголя, 11) с 9.00 до 12.30

5 октября  
в 10.15 на 
телеканале ГТРК 
«Волга» будет 
показан фильм, 
посвященный 
жизни  
и служению 
митрополита 
Прокла  
на Симбирской 
земле

Иеромонах Прокл с сокурсниками по ленинградской духовной  
академии (первый ряд, второй слева)

Будущий владыка с бабушкой 
Марией Георгиевной
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Екатерина Нейфельд

Новый закон об образовании с 
первого сентября снял ограни-
чения по плате за проживание 
в студенческих общежитиях. 

Ранее цена составляла пять про-
центов от размера стипендии. 

Ульяновский губернатор Сергей 
Морозов на встрече с руковод-
ством вузов заявил, что удоро-

жание комнат в общежитиях не-
допустимо. Однако выяснилось, 

что в новом учебном году цены 
взлетели почти везде.

Почем комната
«Плату за общагу увеличили 

больше чем в пять раз, - расска-
зывает студентка ульяновского 
политеха Вероника. - Раньше мы 
платили 63 рубля в месяц плюс 210 
рублей за дополнительные услуги. 
Теперь нам выставили счет 1145 
рублей в месяц плюс 411 рублей за 
дополнительные услуги».

Дополнительными услугами в 
университетах считается видеона-
блюдение, прачечная, тренажер-
ный зал, пользование электро-
емкими приборами и «лишними» 
розетками. Полный набор допол-
нительных услуг есть не везде. Но 
наличие хоть одной из них - это 
«лазейка» для вузов взимать со 
студентов большую, чем положе-
но, плату за проживание. Если по-
смотреть документы, то выясняет-
ся, что студенты, например улГу, 
всегда платили за проживание 63 
рубля в месяц, согласно закону. Но 
по факту - в два, в три, в пять раз 
больше (цена росла каждый год и в 
прошлом составляла 450 рублей в 
месяц). Вся разница - это цена до-
полнительных услуг, прописанная 
в договорах, которые студенты за-
ключают с университетом при за-
селении.

«В этом году университет 
взял на себя расходы на охрану. В 
графе «дополнительные услуги» 
осталась только прачечная - это 
тридцать рублей в месяц, то есть в 
итоге нашим студентам придется 
платить не больше ста рублей», - 
говорит руководитель управления 
молодежной политики и социаль-
ной работы улГу Юлия Лебедева.

Но классический университет 
стал единственным в области, где 
в этом году стоимость общежитий 
снизилась, а не поднялась. Иного-
родние студенты педуниверситета 
теперь платят немного больше, чем 
раньше - 900 рублей за семестр, 
в отличие от прошлогодних 700 
рублей. В сельхозакадемии цены 
повысили до 622 рублей в месяц. 
До этого студенты платили около 
ста рублей, в зависимости от типа 
комнаты.

Хватит денег,  
но не хватит мест

Тенденция заметна по всей 
России. общественная палата РФ 
даже открыла «горячую линию» 
для жалоб на работу общежитий 
при вузах, по итогам работы ко-
торой проведет слушания с пред-
ставителями Минобрнауки. Раз 
уж учебные заведения теперь сами 
назначают цену, важно проконтро-
лировать, чтобы она оставалась в 
пределах разумного. о значитель-
ном увеличении платы за про-
живание в общежитиях уже со-
общил Российский студенческий 
союз. В вузах объясняют, что этот 
рост связан с большими расхода-
ми на содержание жилых поме-
щений, в том числе с высокими 
ценами на услуги ЖКХ. По ново-
му закону государство больше не 
компенсирует вузам жилищно-
коммунальные расходы.

Средняя, самая обычная, без 
надбавок, стипендия студента 
российского вуза составляет се-
годня тысячу двести рублей. Если 
вспомнить новую стоимость про-
живания в общежитии улГТу, по-
лучается, что студенту может даже 
не хватить стипендии, чтобы за-
платить за комнату.

однако студенты не спешат 
жаловаться. Ведь для того, что-
бы снять квартиру в ульяновске, 
придется вообще все свободное 
от учебы время (а часто - и время, 
предназначенное для учебы) по-
святить заработкам. Аренда ком-
наты или КГТ обойдется тысячи 
в четыре, однокомнатная квартира 
стоит, в среднем, восемь тысяч ру-
блей в месяц. Студенты радуются 
уже тому, что им досталось место 
в общежитии. Как говорит Юлия 
Лебедева, в улГу комната предо-
ставляется лишь каждому третье-
му иногороднему студенту. зда-
ние еще одного общежития - пока 
только в проекте. Необходимые 
документы готовы, ждут разреше-
ния на строительство.

Внутренние правила
общежитие ульяновского гос-

университета - самое комфортное 
в городе. оно квартирного типа: 
ванные комнаты и кухни есть в 
каждой квартире. Таким же будет 
и новое. В остальных общежитиях 
типичное устройство быта - блока-
ми: общие туалеты и кухни.

Хоть и с меньшим комфортом, 
но практически всех своих ино-
городних студентов остальным 
вузам удается расселить. В педа-
гогическом, политехе и сельхоз-
академии комната закрепляется 
за иногородним студентом на все 
время обучения. В улГу жилье 
предоставляется лишь на год, 

общежития дорожают
Сколько тратят на жильё ульяновские студенты

летом проводится новый «кон-
курс» на заселение: в первую оче-
редь комнаты достаются детям-
инвалидам или сиротам, детям из 
многодетных семей, потом детям 
из неполных или малообеспечен-
ных семей и, наконец, первокурс-
никам. Шансы обычного студен-
та получить бюджетное жилье 
уменьшаются с каждым курсом. 
Причем студент улГу узнает, 
предоставили ему место в обще-
житии или нет, лишь в последних 
числах августа. Если нет - то за 
считанные дни ему нужно найти и 

снять жилье в городе. Желательно 
уложиться к началу учебного про-
цесса.

общежитие педуниверситета - 
одно из самых дешевых в городе. 
Но славится тем, что за его порог 
не пускают даже родителей, а пер-
вокурсники должны быть «дома» 
не позже восьми вечера, иначе их 
не пустят, «комендантский час» 
продлевается до девяти вечера для 
второкурсников, до десяти - для 
старших студентов. Студентам 
других вузов живется более сво-
бодно: двери закрываются в один-

Андрей Чернов

«Воспитанники системы проф-
техобразования должны сы-

грать ключевую роль в дости-
жении экономических целей 

Ульяновской области», - заявил 
губернатор Сергей Морозов, по-
здравляя с праздником работни-

ков этой отрасли.

В День профессионально-
технического образования Тор-
жественный зал Дворянского со-
брания ульяновской областной 
научной библиотеки огласился 
звуками песни «Славься» Ми-
хаила Глинки. Специально для 
директоров и преподавателей, а 
также ветеранов отрасли эту ве-
личественную композицию испол-
нил смешанный хор ульяновского 
музыкально-педагогического кол-
леджа № 2. 

Кроме традиционных теплых 
поздравлений в адрес работников 
региональной системы профтех-
образования Сергей Морозов сде-
лал важное заявление, переведя 
дружескую встречу в деловое рус-
ло. По словам губернатора, образо-
вательные программы техникумов 
и колледжей должны быть ориен-
тированы на потребности реально-
го сектора экономики. В качестве 
примера он привел несколько се-
рьезных инвестиционных проек-
тов областитаких, как «бридж-
стоун», «Хемпель», «Шеффлер», 
«Гильдемайстер», рассказал о бу-
дущем портовой особой экономи-
ческой зоны, созданной на базе аэ-
ропорта «ульяновск-Восточный». 
Кто, как не выпускники системы 
профтехобразования, должны тру-
диться на новых предприятиях, 
фабриках и заводах. 

- Достижение экономических 
целей, которые мы прописали в 

различных документах, в Стра-
тегии развития области, невоз-
можно без рабочих рук, - сказал 
глава региона. - Сегодня, при вы-
боре инвестором места под строи-
тельство предприятия, кадровый 
вопрос становится решающим.  
К поздравлениям губернатора при-
соединилась и министр образова-
ния и науки Екатерина уба. По ее 
мнению, подготовка квалифици-
рованных кадров - одна из главных 
государственных задач. 

- Региональная система про-
фессионального образования 
- это хорошая и перспективная 
возможность в приобретении 
рабочих профессий, специаль-
ностей, одно из важнейших зве-
ньев устойчивого социально-
экономического развития 
области. Спасибо всем работни-
кам отрасли за бесценный труд и 
верность выбранному делу!

Рабочие руки для области

надцать вечера, гостей пускают и 
всегда можно договориться о раз-
ного рода исключениях.

один из общих плюсов послед-
них лет: почти во всех общежити-
ях сделали капитальный ремонт. В 
окна теперь не дует, двери закры-
ваются нормально, вода по стенам 
не течет. бывшие студенты расска-
зывают, как еще несколько лет на-
зад они спали в теплых кофтах, как 
за ночь чай в кружке покрывался 
корочкой льда, как делали ремонт 
своими силами, чтобы создать хоть 
какой-то уют. «Я не жалею, что не-
сколько лет прожила в общежи-
тии, - говорит выпускница улГПу 
Евгения. - Теперь я знаю, как вы-
живать в комнате, где температура 
пять градусов, как читать книжку, 
когда кругом крики и музыка. А 
еще я научилась клеить обои».

Как сообщили в пресс-службе 
министерства образования и нау-
ки ульяновской области, рост цен 
на студенческие общежития неиз-
бежен, но вузы стараются найти 
выход из ситуации. Например, в 
политехе, где цены выросли боль-
ше всего, решили компенсировать 
расходы на общежитие студентам-
бюджетникам, которые хорошо 
учатся и не нарушают правила 
университета. Сумма материаль-
ной поддержки составит 7500  
рублей в год.

Общежитие Ульяновского госуниверситета - самое комфортное в городе
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Максим Скворцов

22-летний ульяновский дзюдоист 
Артём Ржата выполнил норматив 
мастера спорта международного 

класса. Это стало возможным бла-
годаря победе на Кубке Европы и 

«бронзе» на Кубке России. До не-
давнего времени подобного успеха 

добивались всего двое воспитан-
ников ульяновского дзюдо -  

Олег Дягилев  
и Людмила Храмова. Что заста-

вило его ввязаться в драку против 
шестерых хулиганов и зачем ему 

приходится прыгать вниз головой 
с большой высоты?  

Об этом и не только Артем рас-
сказал в интервью «УП».

Недобор веса поборол  
к 17 годам

- Артем, что было самым 
трудным на Кубке Европы в 
Оренбурге? Над тобой довлел 
тот факт, что в случае победы 
ты станешь мастером спорта 
международного класса?

- Если честно, даже не заду-
мывался, что могу стать «между-
народником». На Кубок Европы 
настраивался очень серьезно, наде-
ялся пробиться в призеры. На деле 
же вышло еще лучше - мне удалось 
стать чемпионом! И это в конкурен-
ции со взрослыми мужиками - силь-
нейшими дзюдоистами Старого 
Света.

- За свою карьеру ты завоевал 
уже множество медалей и куб-
ков. Дома хватает места для 
их хранения? И какие награды 
для тебя самые дорогие?

- Медалей действительно не-
мало, под них у меня есть специ-
альный уголок в моей комнате. А са-
мыми дорогими для меня являются 
три Кубка Европы, завоеванные по 
юношам, юниорам и вот теперь сре-
ди взрослых.

- Насколько я знаю, до дзюдо 
ты пробовал заниматься тхэк-
вондо.

- было такое. Когда мне было 
семь лет, я записался в секцию тхэк-
вондо, прозанимался там три меся-
ца и забросил. Там было скучно, и, 
как мне показалось, за эти месяцы 
меня в общем-то ничему не научи-
ли. Тогда папа привел меня на со-
ревнования по дзюдо, где мне очень 
понравилось, и я решил записаться 
в секцию «Мужество».

- Как думаешь, если бы не дзю-
до, какой вид спорта ты бы вы-
брал?

- Сложно сказать. Как и все маль-
чишки, я любил играть в футбол, но 
сейчас я понимаю, что сделал абсо-
лютно правильный выбор. Дзюдо - 
это как раз то, что мне нужно.

- Но ведь твоя карьера в дзюдо 
складывалась отнюдь не без-
облачно. В детские годы у тебя 
даже была серьезная пробле-
ма недобора веса. Как удалось 
справиться с этой напастью?

- Что было, то было. Из-за недо-
бора веса на свое первое юношеское 
первенство России я смог поехать 
только в 16 лет, когда заявился в 
весовую категорию до 50 кг, хотя 
сам весил на пару кило меньше. 
Как боролся с недобором веса? В 
общем-то, никак. Я бы не сказал, 
что я как-то усиленно питался. Если 
будешь много есть, то это еще вовсе 
не значит, что поправишься. Просто 
тренеры разработали мне опреде-
ленный рацион, главным условием 
которого было питаться строго в 
определенное время. В итоге мой 
организм перестроился, и к 17 годам 
мой вес пошел в гору.

Ввязался в драку, потому 
что не мог поступить иначе

- Кстати, о твоем первом юно-
шеском первенстве России. Если 
не ошибаюсь, чтобы пробиться 

СПоРТ

Артём Ржата:
Страх? Для меня это неприемлемо

на него, тебе действительно 
пришлось пройти через огонь, 
воду и медные трубы. Даже 
вступил в неравный бой с хули-
ганами. Не так ли?

- Да, это так. Шесть лет назад я 
с приятелем возвращался домой, и 
на нас напали шестеро хулиганов, 
которые были старше нас лет на 
десять. они хотели отобрать у меня 
портфель, но мы дали отпор, и за-
вязалась драка. Вскоре приехала 
милиция, и конфликт был исчер-
пан. однако в ходе потасовки я по-
лучил сотрясение мозга, из-за чего 
пришлось пропустить первенство 
ПФо, поэтому на первенство Рос-
сии мне пришлось отбираться через  
чемпионат Вооруженных сил.

- А стоило ли так рисковать 
своим здоровьем, ввязываться в 
драку? Ведь в портфеле, кроме 
кимоно, ничего не было.

- Дело не в кимоно. Конечно, 
можно было бы отдать портфель, и 
ничего бы не случилось. Но я сам 
бы себе этого никогда не простил. 
Получается, что я испугался хули-
ганов? Для меня это просто непри-
емлемо.

- Так получилось, что ты вы-
играл чемпионат России среди 
студентов, но на Универсиаду в 
Казани тебя не взяли. Не обидно 
было?

- обида была, но небольшая, по-
тому что состав сборной России на 
универсиаду был известен еще до 
студенческого чемпионата России. 
Меня в нем не было. Выбор тренер-
ского штаба нашей национальной 
команды пал на Мусу Могушкова 
из Ингушетии. он бронзовый при-
зер чемпионата мира 2011 года и 
участник олимпиады в Лондоне. 
Правда, на тех же олимпийских 
играх Могушков выступал в весо-
вой категории до 66 кг, в Казани же 
его поставили в более тяжелую - до 
73 кг. В итоге он вылетел на стадии 
1/8 финала. за открытием универ-
сиады я следил, находясь на сборах 
в Кабардино-балкарии, и, конечно, 
понимал, что в принципе в числе 
российских спортсменов мог бы 
быть и я.

- Как думаешь, на что бы ты 
мог рассчитывать на Универ-
сиаде?

- здесь невозможно что-то про-
гнозировать. Там было очень много 
достойных соперников, поэтому в 
равной степени можно было ока-
заться как в числе призеров, так и 
далеко за пределами пьедестала.

Не променяю Ульяновск  
на Москву

- К слову, о сборной России. 
Как известно, ее тренирует 
итальянский специалист Эцио 
Гамба. Тебе удавалось с ним об-
щаться с глазу на глаз? 

- Разговаривал, но немного. Но 
даже этого общения мне хватило, 
чтобы понять, что Гамба весьма адек-
ватный и добродушный человек. Во 
время сборов национальной коман-
ды он не так много лично общается 
с дзюдоистами. у него есть много 
помощников, среди которых и два 
его соотечественника, которые отве-
чают как за физическую, так и тех-
ническую подготовку. Гамба строит 
тренировочный процесс, а уже все 
общение строится через российских 
специалистов, входящих в тренер-
ский штаб сборной России.

- Итальянский взгляд на дзюдо 
сильно отличается от россий-
ского?

- Я бы так не сказал, но свои 
«фишки» все же есть. Так, напри-
мер, в тренировочный процесс вхо-
дит джампинг - это когда специаль-
ную веревку привязывают к ногам, 
и ты прыгаешь головой вниз с боль-
шой высоты. Также мы спускаемся 
по горным рекам, практикуется у 
нас и альпинизим. Все эти занятия 
направлены на преодоление страха, 
чтобы на додянге наши дзюдоисты 
никого не боялись.     

- Старший тренер сборной 
Ульяновской области по дзюдо 
Александр Спиридонов счита-
ет, что тебе вполне по силам 
пробиться на Олимпиаду 2016 
года, которая пройдет в Рио-
де-Жанейро. Сам веришь в свои 
силы?

- Все возможно. Тут тяжело 
что-либо загадывать. В какой-то 
степени может зависеть от случая, 
есть и другие объективные факто-
ры. Немаловажную роль играет, с 
кем я буду конкурировать за место 
в национальной команде. Если это 
будут представители Москвы или 
Санкт-Петербурга, то мои шансы 
несколько понижаются. Так уж по-
лучилось, что регион имеет большое 
значение.

- Может, тогда следует перее-
хать в ту же Москву?

- Можно и так поступить, но я на 
это никогда не пойду. Я хочу высту-
пать именно за свой ульяновск. Да 
и могу я разве уехать от своих тре-
неров, которые приложили столь-
ко сил, чтобы из меня получился 
толк?

- Понятно, что соревнования и 
тренировки отнимают у тебя 
уйму времени. Но на мирские 
радости у тебя находится сво-
бодная минутка?

- Конечно. Летом я гоняю в фут-
бол, с друзьями выбираюсь на при-
роду, рыбалку. Как-то раз поймал 
леща на четыре кило. зимой люблю 
играть в хоккей с шайбой.

На зарплату детского 
тренера не проживешь

- В Ульяновске популярны такие 
игровые виды спорта, как фут-
бол и хоккей с мячом. Часто 
ходишь на стадион поболеть за 
наши команды?

- Нет. Когда был маленьким, 
вместе с отцом ходил на хоккей с 
мячом, потом перестал. Хотя мой 
папа до сих пор не пропускает ни 
одной домашней игры хоккейной 
«Волги». Мне же больше по душе 
хоккей с шайбой. Я был на «Ак бар-
се» в «Татнефть-Арене», мне там 
очень понравилось. Что касается 
футбола, то опять же в ульяновске 
уровень не тот. В апреле во время 
сборов в Грозном мне удалось по-
сетить матч Премьер-лиги между 
«Тереком» и «Амкаром». Вот там 
было здорово: атмосфера на трибу-
нах да и сама игра действительно 
захватывают. 

- Ты наверняка осознаешь, что 
спортивная карьера не вечна. 
Уже думаешь, чему посвятишь 
себя по завершении карьеры?

- Идей много, но самая моя за-
ветная мечта - тренировать детей. К 
тому же я уже окончил педунивер-
ситет. увы, но сейчас зарплата дет-
ских тренеров такова, что прожить 
на нее просто невозможно. Нужно 
где-то подрабатывать.

- На следующей неделе ты бу-
дешь бороться на чемпионате 
России в Санкт-Петербурге. На 
что рассчитываешь?

- Хотелось бы пробиться в трой-
ку призеров. В моем весе (73 кг. - 
Прим. авт.) будет более полусотни  
соперников, по традиции где-то де-
сять из них в равной степени будут 
претендовать на победу. В основном 
это выходцы с Юга, из Сибири, Мо-
сквы и Санкт-Петербурга. у меня 
есть некоторые микротравмы, но на-
деюсь, что они не скажутся на моем 
выступлении.

- Считанные месяцы оста-
ются до зимней Олимпиады в 
Сочи. Не планируешь съездить 
туда?

- Хотелось бы вживую поболеть 
за нашу хоккейную команду, по воз-
можности посмотреть биатлон. Но 
что-то конкретное планировать пока 
тяжело. здесь многое будет зависеть 
от финансовых возможностей и от 
графика моих соревнований и тре-
нировочного процесса.   

На чемпионате России в Санкт-Петербурге Артём настроен пробить-
ся в тройку призёров
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
Территориальное управление федерального агентства по 

управлению государственным имуществом в Ульяновской об-
ласти сообщает о проведении торгов по продаже арестованного 
имущества

I. общие положения
1. организатор торгов (Продавец) - Территориальное управ-

ление федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Ульяновской области в лице специализированной 
организации ооо «форум».

2. форма торгов - аукцион, открытый по составу участников 
и по форме подачи предложений о цене.

3. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 7 октя-
бря 2013 года.

4. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  
5 ноября  2013 года.

5. Время и место приема заявок - по  рабочим дням с 10.00 
до 12.00 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гага-
рина, дом 34, офис 417, помещение организатора торгов (ооо 
«форум»).

6. Подведение итогов приема заявок - 7 ноября 2013 года в 
09.30 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
дом 34, офис 417, помещение организатора торгов (ооо «фо-
рум»).

7. Дата, время и место проведения торгов - 7 ноября 2013 
года в 10.00 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. 
Гагарина, 34, офис 417, помещение организатора торгов (ооо 
«форум»). 

Участники торгов проходят регистрацию  по вышеуказанно-
му адресу в 9.40 по местному времени.

8. Дата, время и порядок ознакомления с объектами и при-
ложенными к заявкам на реализацию имущества документами: 
осмотр объектов претендентами осуществляется путем письмен-
ного обращения в соответствующий отдел судебных приставов 
заблаговременно за сутки до предполагаемой даты осмотра.

С документами на объект претендент может ознакомиться с 
10.00 до 12.00 по московскому времени, ежедневно в рабочие дни 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, дом 34, офис 417, помещение 
организатора торгов (ооо «форум»).

II. основные характеристики выставляемого на аукцион 
имущества

1. наименование, состав и характеристика имущества, вы-
ставляемого на торги:

Лот № 1. Здание буфета на перроне, общая площадь 35,46 
кв.м, одноэтажное. назначение: нежилое. Кадастровый номер: 
73:04:0:0010:0042500001. расположено по адресу Ульяновская об-
ласть, Инзенский район, г. Инза, ул. мизинова, 8а. Существую-
щие ограничения (обременения): арест. 

основание проведения торгов: Уведомление УфССП по 
Ульяновской области о готовности к реализации арестованного 
имущества от 23.07.2013 г. № 73/902/15931, постановление судеб-
ного пристава-исполнителя оСП по Инзенскому району УфССП 
россии по Ульяновской области Старостиной Е.а. о передаче 
имущества на реализацию  от 18.07.2013 г., акт приема-передачи 
арестованного имущества на реализацию от  18.09.2013 г.

начальная цена продажи лота - 285 000 (Двести восемьдесят 
пять тысяч) рублей 00 копеек,  нДС не предусмотрен.

размер (сумма) задатка - 30 000 (Тридцать тысяч) рублей 00 
копеек.

Шаг аукциона - 11 500 (одиннадцать тысяч пятьсот) рублей 
00 копеек.

Лот № 2. Земельный участок, общая площадь 1875 кв.м, 
кадастровый номер: 73:16:060202:71, категория земель: земли 
населенных пунктов, разрешенное использование: для личного 

подсобного хозяйства, расположенный по адресу: Ульяновская 
область, Старомайнский район, пос. Садовка, ул. Сосновая, дом 
1а. Существующие ограничения (обременения) права:  Запрет на 
совершение регистрационных действий.

основание проведения торгов: Уведомление УфССП по 
Ульяновской области о готовности к реализации арестованного 
имущества от 14.08.2013 г. № 73/902/17727, постановление су-
дебного пристава-исполнителя оСП по Старомайнскому райо-
ну УфССП россии по Ульяновской области Ульяновой С.В. о 
передаче имущества на реализацию  от 15.07.2013 г., акт приема-
передачи документов, характеризующих арестованное имущество 
на торги от  09.09.2013 г.

начальная цена продажи лота - 687 000 (Шестьсот восемьде-
сят семь тысяч) рублей 00 копеек,  нДС не предусмотрен.

размер (сумма) задатка - 70 000 (Семьдесят тысяч) рублей 
00 копеек.

Шаг аукциона - 27 500 (Двадцать семь тысяч пятьсот) ру-
блей 00 копеек.

Лот № 3. Лот № 2. 16/100 доля в праве общей долевой соб-
ственности на жилой дом с пристроем и принадлежностями, лит. 
а,а1, К1, кадастровый номер: 73:24:041805:29:0090320001, общая 
площадь 52,66 кв.м, назначение жилое. 

месторасположение имущества: г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, дом 65.

Зарегистрированные ограничения (обременения) права: 
арест, арест,  арест, арест, арест, арест, арест, арест, арест, 
арест.

основание проведения торгов: Уведомление УфССП по 
Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 20.06.2013 г. № 73/902/13540, постановления 
судебного пристава-исполнителя оСП по Ленинскому району 
г. Ульяновска УфССП россии по Ульяновской области феофа-
новой И.а. от 15.07.2013 г., акт приема-передачи на реализацию 
арестованного имущества на торгах 25.07.2013 г., Кругловой о.В. 
о снижении цены имущества, переданного на реализацию на 15% 
от 26.09.2013 г. 

начальная цена продажи лота - 814 300 (Восемьсот четыр-
надцать  тысяч триста) рублей 00 копеек,  нДС не предусмотрен.

размер (сумма) задатка - 82 000 (Восемьдесят две тысячи) 
рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 32 600 (Тридцать две  тысячи шестьсот) ру-
блей 00 копеек.

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие 
в аукционе

К участию в аукционе допускаются юридические и физиче-
ские лица, представившие в оговоренные в извещении о проведе-
нии торгов сроки, оформленные надлежащим образом следующие 
документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме (по 
каждому лоту отдельно).

2. нотариально оформленную доверенность на лицо, имею-
щее право действовать от имени претендента, оформленную в 
соответствии с требованиями, установленными гражданским 
законодательством, если заявка подается представителем пре-
тендента.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающий внесение претендентом задатка в счет обеспе-
чения оплаты приобретаемого имущества в соответствии с до-
говором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления 
денежных средств в порядке, предусмотренном ст. 380 Граждан-
ского кодекса российской федерации.

Задаток вносится одним платежом после заключения до-
говора о задатке и должен поступить не позднее 5 ноября 2013 г. 
на счет организатора торгов: Инн 7325118230, КПП 732501001, 

оГрн 1137325000075 от 11.01.2013 г., оКПо 87811690, р/с 
40702810500370000184 в аКБ «БТа-Казань» (оао) г. Казань, 
БИК 049205798, к/с 30101810900000000798.

4. нотариально удостоверенное согласие другого супруга в 
случаях совершения одним из супругов сделки по распоряжению 
недвижимостью и сделки, требующей нотариального удостове-
рения или регистрации в установленном законом порядке (при 
наличии супруга)

5. опись представленных документов, подписанную пре-
тендентом или его уполномоченным представителем, в двух эк-
земплярах, одна из которых с указанием даты и времени (часов, 
минут),  удостоверенная подписью Продавца, возвращается пре-
тенденту.

физические лица предъявляют:
-  документ, удостоверяющий личность, 
-  свидетельство о присвоении Инн.
Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учредительных 

документов и свидетельства о государственной регистрации юри-
дического лица. Иностранные юридические лица также представ-
ляют нотариально заверенные копии учредительных документов 
и выписки из торгового реестра страны происхождения или иного 
эквивалентного доказательства юридического статуса.

2. надлежащим образом оформленные и заверенные до-
кументы, подтверждающие полномочия органов управления и 
должностных лиц претендента.

3. надлежащим образом оформленное письменное решение 
соответствующего органа управления претендента о приобре-
тении указанного имущества, в случае если это предусмотрено 
учредительными документами претендента и законодательством 
страны, в которой зарегистрирован претендент, подписанное 
уполномоченными лицами соответствующего органа управления 
с проставлением печати юридического лица, либо нотариально 
заверенные копии решения органа управления претендента или 
выписки из него.

4. оригинал или нотариально заверенную выписку из 
ЕГрЮЛ, полученную не ранее чем за шесть месяцев до дня про-
ведения торгов, заверенную копию бухгалтерского баланса на по-
следнюю отчетную дату.

Индивидуальные предприниматели дополнительно предо-
ставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию свидетельства о 
государственной регистрации физического лица в качестве инди-
видуального предпринимателя.

2. Копию свидетельства о постановке на учет физического 
лица в налоговом органе на территории рф;

3.  оригинал или нотариально заверенную копию выписки 
из ЕГрИП, полученную не ранее чем за шесть месяцев до дня про-
ведения торгов.

Указанные документы в части их оформления и содержания 
должны соответствовать требованиям законодательства россий-
ской федерации. Все предоставляемые заявителем документы, 
в том числе и заявка, должны быть сшиты и пронумерованы в 
отдельной папке с указанием на лицевой стороне наименование 
заявителя. 

 Иностранные физические и юридические лица допускаются 
к участию в аукционе с соблюдением требований, установленных 
законодательством российской федерации. Документы, пред-
ставляемые иностранными лицами, должны быть легализованы в 
установленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод 
на русский язык.

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления 
и т. п., не рассматриваются.

одно лицо имеет право подать только одну заявку на один 

лот. В случае подачи более одной заявки одним лицом в отноше-
нии одного лота, все поданные данным лицом   заявки подлежат 
отклонению.

Заявки, поступившие после истечения срока приема заявок, 
указанного в информационном сообщении, либо представленные 
без необходимых документов, либо поданные лицом, не уполно-
моченным претендентом на осуществление таких действий, Про-
давцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на 

осуществление таких действий;
- представленные документы не подтверждают право пре-

тендента быть покупателем в соответствии с законодательством 
российской федерации;

- представленные документы оформлены с нарушением тре-
бований законодательства российского федерации;

- не подтверждено поступление в установленный срок задат-
ка на счет, указанный в договоре о задатке;

- представлены не все документы в соответствии с перечнем, 
указанным в извещении о проведении торгов, либо они оформле-
ны ненадлежащим образом.

Победителем аукциона признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену за продаваемое имущество. В случае 
если наиболее высокую цену на продаваемое имущество предло-
жило два и более участника, победителем аукциона признается 
участник, первым подавший заявку на участие в торгах.

В день проведения аукциона с победителем торгов подписы-
вается протокол о результатах торгов. Уклонение от подписания 
протокола влечет за собой последствия, предусмотренные п. 5 ст. 
448 ГК рф. 

оплата приобретаемого имущества производится в течение 
пяти дней с даты подписания протокола о результатах торгов.

При отказе от подписания протокола о результатах торгов и 
невнесении денежных средств в счет оплаты приобретенного иму-
щества задаток победителю торгов не возвращается.

Участникам торгов, не ставшим победителями, суммы вне-
сенных ими задатков возвращаются в течение пяти рабочих дней 
со дня проведения торгов. Сумма задатка, внесенного победи-
телем торгов, засчитывается в счет исполнения обязательств по 
оплате приобретенного имущества.

При реализации заложенного имущества, в течение пяти 
рабочих дней с момента внесения покупной цены лицом, выи-
гравшим публичные торги, с ним заключается договор купли-
продажи.

При реализации незаложенного имущества не допускается 
заключение договора по результатам торгов ранее, чем через де-
сять дней со дня подписания протокола, на основании которого 
осуществляется заключение договора. 

Право собственности на имущество переходит к покупателю 
в порядке, установленном законодательством российской феде-
рации. расходы на оформление права собственности возлагаются 
на покупателя. 

Продавец оставляет за собой право до начала аукциона 
снять выставленное имущество с торгов по надлежащим образом 
оформленному постановлению судебного пристава-исполнителя 
об отзыве арестованного имущества с торгов.

Получить дополнительную информацию об аукционе и о 
правилах его проведения, записаться для ознакомления с фор-
мами документов, условиями договора о задатке, а также доку-
ментацией, характеризующей предмет торгов, можно по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34, офис 417. Телефоны организатора 
торгов: 8 (8422) 73-58-44, 39-93-04 - отдел реализации УфССП 
россии по Ульяновской области.

Территориальное управление федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Ульяновской обла-
сти сообщает о проведении открытого аукциона в электронной 
форме

открытый аукцион состоится 25.10.2013 г. в 10 часов 00 ми-
нут.

 оператор электронной торговой площадки: фГУП 
«ЭТБ».

 организатор торгов: Территориальное управление феде-
рального агентства по управлению государственным имуществом 
в Ульяновской области.

 Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту отделом судебных приставов по За-

свияжскому району г. Ульяновска по исполнительному произ-
водству № 79700/12/43/73 от 26.07.2012 г., принадлежащее долж-
нику Кириллову В.м. и находящееся в залоге у КБ «Юниаструм 
банк» (ооо), имущество: 3-комнатная квартира, общая площадь 
64,58 кв.м, кадастровый номер 73:24:031211:0000:0077620001:009
606, назначение: жилое. Зарегистрированные ограничения (обре-
менения) права: Ипотека, арест, арест, расположенное по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Камышинская, д. 12, кв.  96.

 начальная цена лота: 1624350.00 руб. нДС не облагается.
 Сумма задатка: 65000.00 руб.
 Шаг аукциона: 16300.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет организатора 

торгов в соответствии с договором о задатке не позднее 23.10.2013 
г. Договоры о задатке, подписанные электронной подписью, на-
правляются в электронной форме на сайт https://www.ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление задатка на счет 
организатора торгов, является выписка со счета организатора 
торгов. Сумма внесенного задатка засчитывается в счет исполне-
ния обязательств Победителя торгов по оплате приобретенного 
имущества.

Порядок оформления участия в торгах
Для участия в торгах необходимо направить в виде электрон-

ного документа организатору торгов следующие документы:
1. Заявку на участие в торгах по установленной форме.
2. Платежное поручение с отметкой банка об исполнении, 

подтверждающее внесение претендентом задатка в соответствии 
с договором о задатке.

3. надлежащим образом оформленная доверенность на 
лицо, имеющее право действовать от имени претендента, если за-
явка подается представителем претендента.

4. Для юридических лиц:
 нотариально заверенные копии учредительных докумен-

тов и свидетельства о государственной регистрации, бухгалтер-
ский баланс на последнюю отчетную дату;

 надлежащим образом заверенные копии документов, под-
тверждающие полномочия органов управления претендента (вы-
писки из протоколов, копии приказов), доверенность на имя пред-
ставителя, имеющего право действовать от имени Претендента;

 письменное решение соответствующего органа управле-
ния претендента, разрешающее приобретение имущества, если 
это необходимо в соответствии с учредительными документами 
претендента и действующим законодательством;

 выписка из торгового реестра страны происхождения или 
иное эквивалентное доказательство юридического статуса для 
юридических лиц - нерезидентов рф.

5. Для физических лиц: 
 Копию паспорта или заменяющего его документа.
 нотариально заверенное согласие супруги (супруга) на 

участие в торгах недвижимым имуществом.
 Копию свидетельства о присвоении Инн.
ознакомиться с дополнительной информацией о предмете 

торгов и порядке их проведения заинтересованные лица могут на 
сайте https://www.ets24.ru и по телефону контактного лица орга-
низатора.

Контактное лицо организатора: назарова Ирина николаев-
на, телефон 8 (8422) 735290, e-mail: in.nazarova@rosim.ru, почто-
вый адрес: 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные ЭП, вместе с 
прилагаемыми к ним документами направляются в электронной 
форме на сайт https://www.ets24.ru с 07.10.2013 г. 09 часов 00 ми-
нут по 21.10.2013 г. 15 часов 00 минут.

Подведение итогов приема заявок осуществляется 24.10.2013 
г. в 09 часов 30 минут и оформляется организатором торгов соот-
ветствующим протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой площадке, нахо-
дящейся в сети интернет по адресу https://www.ets24.ru, в соот-
ветствии со ст. 87, 89, 90 фЗ «об исполнительном производстве» 
от 2 октября 2007 г. № 229-фЗ; ст. 447-449 ГК рф, регламентом 
электронной торговой площадки.

одно лицо имеет право подать только одну заявку на один 
лот. В случае подачи более одной заявки одним лицом в отноше-
нии одного лота, все поданные данным лицом   заявки подлежат 
отклонению. Заявки, поступившие после истечения срока приема 
заявок, указанного в информационном сообщении, либо пред-
ставленные без необходимых документов, либо поданные лицом, 
не уполномоченным претендентом на осуществление таких дей-
ствий, Продавцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на 

осуществление таких действий;
- представленные документы не подтверждают право пре-

тендента быть покупателем в соответствии с законодательством 
российской федерации;

- представленные документы оформлены с нарушением тре-
бований законодательства российского федерации;

- не подтверждено поступление в установленный срок задат-
ка на счет, указанный в договоре о задатке;

- представлены не все документы в соответствии с перечнем, 
указанным в извещении о проведении торгов, либо они оформле-
ны ненадлежащим образом.

Победителем торгов признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену.

организатор торгов объявляет торги несостоявшимися, 
если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее двух лиц;
2. В торгах никто не принял участие или принял участие 

один участник торгов;
3. Из участников торгов никто не сделал надбавки к началь-

ной цене имущества;
4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со дня про-

ведения торгов не оплатило стоимость.
По итогам торгов в тот же день победителем торгов и ор-

ганизатором торгов подписывается электронной подписью Про-
токол о результатах торгов по продаже арестованного имущества 
(далее по тексту - Протокол). Победитель торгов уплачивает сум-
му покупки за вычетом задатка организатору торгов в течение 5 
рабочих дней с момента подписания электронной подписью обеи-
ми сторонами протокола. В течение пяти дней после поступления 
на счет организатора торгов денежных средств, составляющих 
цену имущества, определенную по итогам торгов, победителем 
аукциона и организатором торгов подписывается электронной 
подписью договор купли-продажи.

Если Победитель торгов в установленные сроки не подписал 
электронной подписью Протокол, он лишается права на приоб-
ретение имущества, сумма внесенного им задатка не возвращает-
ся. Право собственности на недвижимое имущество переходит к 
Победителю торгов в порядке, установленном законодательством 
российской федерации. расходы по государственной регистра-
ции перехода права собственности на недвижимое имущество 
возлагаются на победителя аукциона (покупателя).

Территориальное управление федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Ульяновской об-
ласти сообщает

о проведении открытого аукциона в электронной форме
открытый аукцион состоится 11.11.2013 г. в 10 часов 00 

минут.
 оператор электронной торговой площадки: фГУП 

«ЭТБ».
 организатор торгов: Территориальное управление фе-

дерального агентства по управлению государственным имуще-
ством в Ульяновской области.

 Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту Постановлением судебного 

пристава-исполнителя моСП по исполнению особых испол-
нительных производств по исполнительному производству № 
31080/12/17/73-СД, принадлежащее должнику муниципаль-
ному унитарному предприятию «Ульяновскдорремсервис», 
имущество: Производственные здания корпус №1, назначение: 
нежилое, инв. № 7467, лит. м, м1-м4, общая площадь 403,5 
кв.м, кадастровый номер: 73-73-01/331/2008-363. Зарегистри-
рованные ограничения (обременения) права: арест, арест, рас-
положенное по адресу: г. Ульяновск, 2 переулок Кирова, № 5.

 начальная цена лота: 6060008.00 руб. с учётом нДС 
(18%).

 Сумма задатка: 606100.00 руб.
 Шаг аукциона: 242500.00 руб.
Лот
Подвергнутое аресту Постановлением судебного 

пристава-исполнителя моСП по исполнению особых испол-
нительных производств по исполнительному производству № 
31080/12/17/73-СД, принадлежащее должнику муниципаль-
ному унитарному предприятию «Ульяновскдорремсервис», 
имущество: административное здание корпус № 2, назначение: 
нежилое, 1-этажное, общая площадь 93,7 кв.м, инв. № 7467, лит. 
Д, к, к1, кадастровый (или условный) номер: 73-73-01/331/2008-
360, Зарегистрированные ограничения (обременения) права: 
арест, арест, расположенное по адресу: г. Ульяновск, 2 переулок 
Кирова, № 5.

 начальная цена лота: 2256042.00 руб. с учётом нДС 
(18%).

 Сумма задатка: 225700.00 руб.
 Шаг аукциона: 90300.00 руб.
Лот
Подвергнутое аресту Постановлением судебного 

пристава-исполнителя моСП по исполнению особых испол-
нительных производств по исполнительному производству № 
31080/12/17/73-СД, принадлежащее должнику муниципаль-
ному унитарному предприятию «Ульяновскдорремсервис», иму-
щество: Производственные здания корпус № 2, гаражи, назначе-
ние: нежилое, 1-2-этажное, общая площадь 1222,3 кв.м, инв. № 
7467, лит. В1, В2, В3, В4, В5, в, кадастровый (или условный) но-
мер: 73-73-01/331/2008-359, Зарегистрированные ограничения 
(обременения) права: арест, арест, расположенное по адресу: г. 
Ульяновск, 2 переулок Кирова, № 5.

 начальная цена лота: 17512026.00 руб. с учетом нДС 
(18%).

 Сумма задатка: 1751300.00 руб.
 Шаг аукциона: 700500.00 руб.
Лот
Подвергнутое аресту Постановлением судебного 

пристава-исполнителя моСП по исполнению особых испол-

нительных производств по исполнительному производству № 
31080/12/17/73-СД, принадлежащее должнику муниципаль-
ному унитарному предприятию «Ульяновскдорремсервис», 
имущество: Гаражи, общая площадь 241 кв.м, назначение: нежи-
лое, 1-этажный, инв № 7467, лит.: Л, кадастровый номер: 73-73-
01/331/2008-365. Зарегистрированные ограничения (обремене-
ния) права: арест, арест, расположенное по адресу: г. Ульяновск, 
2 переулок Кирова, № 5.

 начальная цена лота: 3613042.00 руб. с учетом нДС 
(18%).

 Сумма задатка: 361400.00 руб.
 Шаг аукциона: 144600.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет организа-

тора торгов в соответствии с договором о задатке не позднее 
07.11.2013 г. Договоры о задатке, подписанные электронной под-
писью, направляются в электронной форме на сайт https://www.
ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление задатка на 
счет организатора торгов, является выписка со счета органи-
затора торгов. Сумма внесенного задатка засчитывается в счет 
исполнения обязательств Победителя торгов по оплате приоб-
ретенного имущества.

Порядок оформления участия в торгах
Для участия в торгах необходимо направить в виде элек-

тронного документа организатору торгов следующие документы:
1. Заявку на участие в торгах по установленной форме.
2. Платежное поручение с отметкой банка об исполнении, 

подтверждающее внесение претендентом задатка в соответствии 
с договором о задатке.

3. надлежащим образом оформленная доверенность на 
лицо, имеющее право действовать от имени претендента, если 
заявка подается представителем претендента.

4. Для юридических лиц:
 нотариально заверенные копии учредительных докумен-

тов и свидетельства о государственной регистрации, бухгалтер-
ский баланс на последнюю отчетную дату;

 надлежащим образом заверенные копии документов, под-
тверждающие полномочия органов управления претендента (вы-
писки из протоколов, копии приказов), доверенность на имя пред-
ставителя, имеющего право действовать от имени Претендента;

 письменное решение соответствующего органа управле-
ния претендента, разрешающее приобретение имущества, если 
это необходимо в соответствии с учредительными документами 
претендента и действующим законодательством;

 выписка из торгового реестра страны происхождения или 
иное эквивалентное доказательство юридического статуса для 
юридических лиц - нерезидентов рф.

5. Для физических лиц: 
 Копию паспорта или заменяющего его документа.
 нотариально заверенное согласие супруги (супруга) на 

участие в торгах недвижимым имуществом.
 Копию свидетельства о присвоении Инн.
ознакомиться с дополнительной информацией о предмете 

торгов и порядке их проведения заинтересованные лица могут 
на сайте https://www.ets24.ru и по телефону контактного лица 
организатора.

Контактное лицо организатора: назарова Ирина никола-
евна, телефоны: 88422735290; 88422735287, e-mail: in.nazarova@
rosim.ru, почтовый адрес: 432071,  г. Ульяновск, ул. Гагарина,  
д. 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные ЭП, вместе с 
прилагаемыми к ним документами направляются в электронной 

форме на сайт https://www.ets24.ru с 07.10.2013 г. 09 часов 00 ми-
нут по 05.11.2013 г. 15 часов 00 минут.

Подведение итогов приема заявок осуществляется 
08.11.2013 г. в 09 часов 30 минут и оформляется организатором 
торгов соответствующим протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой площадке, на-
ходящейся в сети Интернет по адресу: https://www.ets24.ru, в 
соответствии со ст. 87, 89, 90 фЗ «об исполнительном произ-
водстве» от 2 октября 2007 г. № 229-фЗ; ст. 447-449 ГК рф, ре-
гламентом электронной торговой площадки.

одно лицо имеет право подать только одну заявку на один 
лот. В случае подачи более одной заявки одним лицом в отно-
шении одного лота, все поданные данным лицом   заявки под-
лежат отклонению. Заявки, поступившие после истечения срока 
приема заявок, указанного в информационном сообщении, либо 
представленные без необходимых документов, либо поданные 
лицом, не уполномоченным претендентом на осуществление та-
ких действий, Продавцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом 

на осуществление таких действий;
- представленные документы не подтверждают право пре-

тендента быть покупателем в соответствии с законодательством 
российской федерации;

- представленные документы оформлены с нарушением 
требований законодательства российского федерации;

- не подтверждено поступление в установленный срок за-
датка на счет, указанный в договоре о задатке;

- представлены не все документы в соответствии с переч-
нем, указанным в извещении о проведении торгов, либо они 
оформлены ненадлежащим образом.

Победителем торгов признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену.

организатор торгов объявляет торги несостоявшимися, 
если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее двух лиц;
2. В торгах никто не принял участие или принял участие 

один участник торгов;
3. Из участников торгов никто не сделал надбавки к началь-

ной цене имущества;
4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со дня про-

ведения торгов не оплатило стоимость.
По итогам торгов в тот же день победителями торгов и 

организатором торгов подписывается электронной подписью 
Протокол о результатах торгов по продаже арестованного иму-
щества (далее по тексту - Протокол). Победитель торгов упла-
чивает сумму покупки за вычетом задатка организатору торгов 
в течение 5 рабочих дней с момента подписания электронной 
подписью обеими сторонами протокола. После поступления на 
счет организатора торгов денежных средств, составляющих цену 
имущества, определенную по итогам торгов, но не ранее, чем 
через 10 дней со дня подписания электронной подписью Прото-
кола, победителем аукциона и организатором торгов подписыва-
ется электронной подписью договор купли-продажи.

Если Победитель торгов в установленные сроки не под-
писал электронной подписью Протокол, он лишается права на 
приобретение имущества, сумма внесенного им задатка не воз-
вращается. Право собственности на имущество переходит к По-
бедителю торгов в порядке, установленном законодательством 
российской федерации. расходы по государственной регистра-
ции перехода права собственности на недвижимое имущество 
возлагаются на победителя аукциона (покупателя).

В соответствии со ст. 10 федерального закона 
«об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния», 22 Земельного кодекса рф, предоставляется в 
аренду сроком на 49 лет земельный участок из госу-
дарственных земель сельскохозяйственного назначе-
ния:

- земельный участок площадью 1887 кв. м с 
кадастровым номером 73:20:011201:434, под сельско-
хозяйственной производственной базой (цех по пере-
работки гречихи), из земель сельскохозяйственного 
назначения, расположенный по адресу: Ульяновская 
область, цильнинский район, вне границ с. нижние 
Тимерсяны, 400 м северо-восточнее остановочного 
павильона с. нижние Тимерсяны.

обращаться в Управление муниципальным иму-
ществом и по земельным отношениям администра-
ции мо «циль-
нинский район» 
Ульяновской об-
ласти по адресу: 
Ульяновская об-
ласть, цильнин-
ский район, с. 
Большое нагат-
кино, ул. Куй-
бышева, 10, 2-й 
этаж, каб. №1, 
тел. 8(84245) 
22405.

Правительством Ульяновской области 
02.10.2013 года рассмотрен проект закона 
Ульяновской области «О бюджете Территори-
ального фонда обязательного медицинского 
страхования Ульяновской области на 2014 год 
и на плановый период 2015 и 2016 годов».

общая сумма доходов фонда в 2014 году 
возрастет в сравнении с 2013 годом на 1 329,1 
млн. руб. и составит 9824,2 млн. рублей; в 2015 
году - 11840,9 млн. рублей; в 2016 году - 12524,4 
млн. рублей.

расходы на финансирование территори-
альной программы обязательного медицин-
ского страхования составят в 2014-2016 годах 
- 9 705,5 тыс. рублей; 11 775,8 тыс. рублей и 
12 458,0 тыс. рублей соответственно.
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Оксана Моисеева

В сентябре в столице состоя-
лась традиционная Москов-

ская международная книжная 
выставка-ярмарка - один из 

крупнейших библиофорумов, 
отсчитывающих свою историю 

с 1977 года. Среди авторов, 
приглашенных принять в ней 
участие, была и жительница 

Ульяновска Татьяна Булатова. 
Татьяна Николаевна стала 

первым и пока единственным 
ульяновским писателем, по-

лучившим приглашение на Мо-
сковскую книжную ярмарку.

Татьяна николаевна - жен-
щина необыкновенная. начать 
с того, что она… едина в двух 
лицах. Вот уже девятнадцать 
лет студентам Ульяновского го-
сударственного педагогического 
университета имени И.н. Улья-
нова она известна как Татьяна 
николаевна федорова, канди-
дат филологических наук, пре-
подаватель, читающий  курсы по 
истории и теории литературы. 
а писатель Татьяна Булатова 
появилась вновь совсем недав-
но. Почему вновь? об этом чуть 
позже. 

Ее первая книга «мама мыла 
раму» увидела свет в февра-
ле этого года, а ровно через год 
ожидается уже пятое по счету 
произведение с афористичным 
названием «Бери и помни». И 
буквально за год нового автора 
успели узнать и оценить в чи-
тающей россии. Книги Татьяны 
Булатовой в авторской серии 
«Дочки-матери» издаются в из-
дательстве «Эксмо», по праву 
называемом крупнейшим в на-
шей стране. 

- Татьяна Николаевна,  
неужели вы так быстро 
пишете?

- разумеется, нет. Любому 
специалисту понятно, что соз-
дать четыре полноформатных 
произведения в течение года, да 
еще при этом постараться сде-
лать это качественно, крайне 
сложно, - говорит Татьяна ни-
колаевна. - мой случай не ис-
ключение. Писать я начала не-
сколько лет назад. Поэтому то, 
что сегодня видит читатель, - это 
результат кропотливой много-
летней работы. 

…Татьяна родилась в Улья-
новске, в легендарной, как она 
говорит (и совершенно справед-
ливо!), семье. С одной стороны, 
она - двоюродная внучка зна-
менитого краеведа, публициста, 
художника александра Бло-
хинцева. С другой - родная дочь 
дирижера духового оркестра 
«Держава» николая Булатова. 

Так что никакого творческого 
псевдонима она не брала - про-
сто стала писать книги под своей 
девичьей фамилией. В ее жилах, 
кроме русской, течет татарская и 
греческая кровь.  Кстати, именно 
этим нестандартным сочетанием 
разных национальностей  Татья-
на и объясняет  свое стремление 
к творчеству. По уверению пи-
сательницы, людям, имеющим 
отношение к разным культурам, 
открыто многое.  

- Примерно в семь лет на 
вопрос о том, кем я хочу стать, 
я безапелляционно заявила: ар-
тисткой, певицей, писательни-
цей или учителем. Причем сразу. 
Теперь, когда я рассказываю об 
этом забавном случае, то вся-
кий раз меня спрашивают: «Так 
вы еще и поете?». Видимо, тоже 
буквально воспринимают непо-
средственный ответ семилетне-
го ребенка.

В итоге Татьяна реализовала 
другое свое желание: стала, как 
и обещала, учителем, окончив 
филологический факультет 
УлГПУ, где преподает и по 
сегодняшний день. на вопрос 
о том, что подтолкнуло состо-
явшегося преподавателя, кан-
дидата филологических наук, 
доцента кафедры литературы к 
писательству, отвечает просто:  
интерес к новому виду деятель-
ности, желание реализоваться в 
чем-то, что напрямую не связано 
с твоей профессией.

Сейчас «в багаже» у писа-
тельницы Татьяны Булатовой 
четыре книги: «мама мыла 
раму», сборник повестей «Счаст-
ливо оставаться», цикл расска-
зов «Дай на прощанье обеща-
нье» и книга с запоминающимся 
названием «ох уж эта Люся!».  
о тематике этих произведений, 
пожалуй, лучше всего говорит 
название самой серии - «Дочки-
матери». 

- на первый взгляд может 
показаться, что я пишу о женщи-
нах и для женщин всех возрас-
тов. но на самом деле мои кни-
ги адресованы и мужчинам. Без 
них и семья не полна, и скудна 
картина жизни. мое творчество 
адресовано всем  представите-
лям семьи, - заметила Татьяна 
Булатова. - Тема семьи - цен-
тральная в моем творчестве. не 
скажу, что это тема  новая, но 
она не перестает интересовать 
читателя уже на протяжении не-
скольких веков. особое внима-
ние как писатель я уделяю речи 
своих персонажей, к которой 
отношусь бережно, потому что 
она есть зеркало прихотливого 
и трудного ментального и пси-
хологического процесса. Поэто-
му для моих произведений ха-
рактерна сказовая интонация, 

Во всём нужна мера
Представляя свою героиню гостям литературной гостиной, Та-

тьяна Булатова заметила, что прототипы этого персонажа ходят 
среди нас и нужно просто уметь разглядеть их рядом с собой. У 
Люси сложная судьба, но существуют ли люди с судьбой простой? 
И пусть на ее долю выпадает огромное количество сложностей за 
единицу времени, у Люси есть силы сопротивляться жизни. «Ее 
сила базируется на трех китах. Первый из них - природный опти-
мизм, привычка получать удовольствие от жизни. Второй - незло-
бивый нрав, способность не обижаться на судьбу даже в периоды 
тяжелых испытаний. И, наконец, третье качество героини, помо-
гающее ей достойно встречать сложности и противостоять непри-
ятностям, - искренняя любовь к жизни», - так охарактеризовала 
Татьяна Булатова свою героиню. автор также заметила, что не-
которая жертвенность уже по определению заложена в характере 
женщины. Потому что изначально женщина предназначена для 
материнства. И пусть это предназначение не всегда исполняется, 
способность отдавать больше, чем получаешь, присуща многим 
представительницам прекрасного пола. «но во всем нужна мера, - 
подчеркнула Татьяна Булатова, - иногда случается так, что человек 
отдает и в ответ не получает ничего и даже не всегда может рассчи-
тывать на благодарность».

ох уж эта Татьяна,
или Две ипостаси  
писательницы Булатовой

ориентация на устную речь, что 
придает им еще и ироничный 
характер.

- Многие пишут, как гово-
рится, для себя, для друзей 
и родственников. А у вас 
сразу было намерение изда-
вать свои произведения? 

- не хотелось очередного 
незавершенного гештальта. За-
няться писательским трудом 
для того, чтобы твой стол по-
полнился еще несколькими 
папками? мне было важно уви-
деть  результат своих трудов, на 
меньшее я настроена не была.

- Откройте тайну: как, по-
мимо  качества произведе-
ния, конечно, можно заин-
тересовать столь солидное 
издательство? У вас есть 
литературный агент?

- Имя моего литературного 

агента секретом не является. 
Его вы легко обнаружите в каж-
дой книге этой серии. Доста-
точно открыть ее и прочитать: 
«Издание осуществлено при со-
действии н.я. Заблоцкиса». 

- А как ваши студенты от-
реагировали на то, что их 
преподаватель выступил в 
новом амплуа?

- Студенты  в этом вопросе 
оказались людьми тактичны-
ми и точно понимающими, кто 
перед ними. Это не писатель 
Татьяна Булатова, а препода-
вательТатьяна николаевна. И 
прекрасно, что это разделение 
существует, потому что оно не 
только дисциплинирует, но и  
наглядно убеждает в том, что 
совмещение двух, а то и более 
амплуа в личности одного чело-
века вполне возможно.

о чем эта книга

Пелагея  
отметила  
100-летний 
юбилей

…Она застала Октябрьскую ре-
волюцию, начало Отечественной 
войны, крах Советского Союза и 

век цифровых технологий. 

отмечая свой 100-летний 
юбилей, жительница Ульянов-
ска Пелагея Выприк вспоминает, 
«как это было». В свои 100 лет 
она продолжает улыбаться, а на 
вопросы о секретах долголетия 
лишь разводит руками. В 36-м 
пришла контролером продукции 
на завод Володарского, в 57-м 
перешла в областную больницу. 
За век жизни сидеть без дела не 
пришлось ни дня. Сама отмеча-
ет:  «может, это и есть тот самый 
секрет». Сегодня здесь, в герон-
тологическом центре, живут по-
рядка 500 человек. Среди них и 
инвалиды, и отличники Социа-
листического Труда. 

В минсоцразвития улья-
новские долгожители составляют 
особый список. Каждого здесь по-
здравляют поименно и в соответ-
ствии со всеми нормами подобно-
го юбилея. 

- Хочется, чтобы среди нас та-
ких людей было как можно боль-
ше. Чтобы молодые люди, моло-
дое поколение стремилось к тому, 
чтобы прожить долгую достойную 
жизнь, - говорит  представитель 
министерства труда и социально-
го развития Ульяновской области 
Жанна Капша. 

Кстати, тех, кто разменял уже 
вторую сотню, только в этом цен-
тре несколько человек. В области 
их десятки, и в правительстве на-
деются, что число долгожителей 
будет расти.

Помощь  
пришла 

Жителю региона, пострадав-
шему во время пребывания в 

Турции, по поручению Сергея 
Морозова оказана материальная 

помощь.

Такое решение было принято 
в ходе прошедшей региональной 
общественной комиссии по рас-
смотрению вопросов об оказании 
государственной социальной по-
мощи гражданам, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

В ходе рассмотрения обра-
щения дочери пострадавшего гу-
бернатор распорядился выделить 
необходимые средства из област-
ного бюджета.

По информации региональ-
ного министерства здравоохране-
ния, в настоящее время пациент 
находится в состоянии средней 
степени тяжести. организована 
подготовка к переводу больного 
из реанимации в профильное от-
деление.

напомним, при содействии 
правительства области 25 сен-
тября была организована транс-
портировка мужчины из анта-
льи в Казань. на данный момент 
он госпитализирован в Ульянов-
скую областную клиническую 
больницу, где ему оказывается 
вся необходимая медицинская 
помощь.

34  
работника сферы образования ре-
гиона были отмечены  за заслуги и 
многолетний добросовестный труд 
и в связи с профессиональным 
праздником в рамках празднова-
ния дня учителя

цифра

Но на самом деле мои книги 
адресованы и мужчинам.  
Без них и семья не полна, и скудна 
картина жизни
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на Малой сцене Ульяновского 
драматического театра премьера - 
спектакль «Трактат о платке»

Монодраму по мотивам трагедии Уильяма 
шекспира «Отелло» поставил художествен-
ный руководитель и главный режиссер Ере-
ванского ТЮЗа акоп Казанчян. В спектакле 
Отелло, Яго и Дездемона с большой долей 
юмора излагают свои версии событий.

Начало в 18.00

В Ульяновском доме музыки 
концерт звезды американского 
джаза Шарон кларк и квартета 
Алексея Черемизова 

шарон Кларк - 
знаменитая джа-
зовая вокалистка 
из Бостона, она 
является облада-
тельницей сочно-
го контральто с 
небольшой хри-
потцой и велико-
лепной дикцией. 
Критики расхва-
ливают ее на все 

голоса, музыкантов она повергает в благо-
говейный шок, а записи, где звучит ее голос, 
переиздаются во всем мире. Ей рукоплещут 
залы америки, Европы и, что очень приятно, 
России.  В Ульяновске шарон выступит в со-
провождении квартета алексея Черемизова - 
бессменного продюсера и «первооткрывателя» 
ее таланта для русской публики.

Начало в 18.00

В ленинском мемориале 
выставка «гойя. Сумерки и свет»

С 27 
сентября по 
27 октября 
посетители 
Ленинско-
го мемори-
ала получат 
в о з м о ж -
ность впер-
вые  уви-
деть  две 
г р а ф и ч е -
ские серии 
о ф о р т о в 
франсиско 
Гойи  «Тавромахия» и «Пословицы» из фондов 
Государственного центрального музея совре-
менной истории  России. Серия «Тавромахия»  
посвящена  испанской корриде, где художник 
прослеживает историю корриды - от мавров 
до великих матадоров. Офорты  «Пословицы»  
представляют настоящую коллекцию глупо-
сти. Это человеческое качество представлено 
во всех своих проявлениях.  

В музее «Симбирская фотография» 
фотовыставка «С любовью  
о Франции» 

Выставка «французского альбома» улья-
новских фотографов Владимира Ламзина, Вла-
димира Кочеткова и Сергея Юрьева. Снимки 
были сделаны во второй половине июня этого 
года во франции, где наши земляки гостили 
две недели, пока в  Париже и Бордо проходили 
выставки их работ.  

В музее «Симбирское купечество» 
выставка «Читая классику...»

Гостям выставки представлены графиче-
ские иллюстрации к произведениям апулея 
«Золотой осел» и и.а. Гончарова «Обломов» 
в исполнении известного ульяновского ху-
дожника анатолия Обвинцева.  Работы его 
графических серий находятся в Ульяновском 
художественном музее, Ульяновском област-
ном управлении культуры, в частных собра-
ниях. Репродукции работ публиковались в 
журнале «Художник», в журнале «Жовтень», 
в альбомах экслибрисов советских художни-
ков. За последние пять лет автор участвовал в  
12 всероссийских, межрегиональных и област-
ных выставках.

В октябре

В детском сводном хоре на закрытии 
Олимпиады в Сочи примут участие 

представители хоровых коллективов 
Ульяновской области. 29 сентября 

в Ульяновске прошел первый регио-
нальный конкурсе «Песенный калей-

доскоп».

За право стать лучшим боролись де-
вять хоровых коллективов.

Первое место разделили образцо-

вый хор девочек «Солнечной ветер» 
детской школы искусств № 10 Улья-
новска под руководством александра 
Додосова и хор музыкально-хоровой 
школы «апрель» Димитровграда под 
руководством Людмилы Пастбиной. 
Второе место занял народный хор «Ве-
реск» детской школы искусств № 12 
Ульяновска под руководством альфии 
Хисаметдиновой. Дипломом третьей 
степени были удостоены средний хор 

«Лира» детской школы искусств № 4 
Ульяновска под руководством Елены 
Роженко и старший хор детской школы 
искусств № 11 Ульяновска под руко-
водством Светланы Леваковой.

Как пояснили в областном минкуль-
те, десять человек из этих пяти хоров 
будут представлять Ульяновскую об-
ласть в сводном детском хоре на закры-
тии Олимпиады. Кто это будет - решат 
руководители хоров.

Председателем жюри «Песенного 
калейдоскопа» выступила заведующая 
кафедры хорового дирижирования и 
вокала Ульяновского государственного 
университета, доцент Лариса филя-
нина. В нем принял участие директор 
Санкт-Петербургского хорового учи-
лища имени Глинки Виктор Хапров.

«Работа по возрождению песенного 
хорового общества началась год назад. 
Сегодня продолжается процесс станов-
ления хорового пения, хорового брат-
ства. Так сложилось, что этот процесс 
совпал с проведением в 2014 году зим-
ней Олимпиады в Сочи, и параллельно 
возникла идея об участии в церемонии 
закрытия Олимпиады тысячного свод-
ного детского хора, участниками кото-
рого также станут дети  Ульяновской 
области - участники хоровых коллекти-
вов, занявших призовые места в регио-
нальном конкурсе «Песенный калейдо-
скоп», - говорит Виктор Хапров.

Возглавит сводный детский хор в 
Сочи российский дирижер, художе-
ственный руководитель Мариинского 
театра Валерий Гергиев.

Дети из Ульяновска споют  
на закрытии Олимпиады в Сочи

В Ульяновской области проживают более 329 тысяч граждан пожилого возраста, что составляет 25% от численности 
населения области
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